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PROCEDIMIENTO LEGISLATIVO 
ESPECIAL PARA LA PAZ

(Acto Legislativo número 01 de 2016)
Legislatura 2017-2018

Primer período
Sesiones Ordinarias

En Bogotá, D. C., el día miércoles 30 de agosto 
de 2017, siendo las 08:50 a. m, se reunieron los 
miembros de la Comisión Primera Constitucional 
Permanente de la Cámara de Representantes, en el 
Salón de Sesiones de la misma “Roberto Camacho 
Weverberg”, previa citación. Presidida la sesión 
por su Presidente, el honorable Representante 
Carlos Arturo Correa Mojica.

La señora Secretaria de la Comisión Primera 
Constitucional Permanente, doctora Amparo 
Yaneth Calderón Perdomo, procede con el 

primer punto del Orden del Día).
Presidente:
Un saludo a todos los asistentes y a todos los 

compañeros. Secretaria por favor sírvase llamar a 
lista.

Secretaria:
Sí señor Presidente, siendo las 08:50 de la 

mañana procedo con el llamado a lista.
Contestaron los siguientes honorables 

Representantes:

Correa Mojica Carlos Arturo

Hoyos Mejía Samuel Alejandro
Molina Figueredo Jhon Eduardo
Pereira Caballero Pedrito Tomás
Santos Ramírez José Neftalí
Valencia González Santiago.

Presidente:

señora Secretaria vamos a decretar un receso de 

Secretaria:
Así se hará señor Presidente.
Presidente:
Llamar a lista.
Secretaria:
Sí señor Presidente, siendo las 09:15 de la 

mañana procedo nuevamente con el llamado a 
lista.

Contestaron los siguientes honorables 
Representantes:

Bravo Realpe Óscar Fernando

Correa Mojica Carlos Arturo
Díaz Lozano Élbert
Hoyos Mejía Samuel Alejandro
Molina Figueredo Jhon Eduardo
Pedraza Ortega Telésforo
Pereira Caballero Pedrito Tomás
Sanabria Astudillo Heriberto
Santos Ramírez José Neftalí
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Suárez Melo Leopoldo
Valencia González Santiago
Zambrano Eraso Bérner León
En el transcurso de la sesión, se hicieron 

presentes los honorables Representantes:
Bedoya Pulgarín Julián
Buenahora Febres Jaime
Cabal Molina María Fernanda

García Gómez Juan Carlos
González García Harry Giovanny
Jiménez López Carlos Abraham
Lara Restrepo Rodrigo
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Marulanda Muñoz Norbey
Navas Talero Carlos Germán
Osorio Aguiar Carlos Edward
Penagos Giraldo Hernán
Pinto Hernández Miguel Ángel
Prada Artunduaga Álvaro Hernán
Roa Sarmiento Humphrey
Rodríguez Rodríguez Edward David
Rojas González Clara Leticia

Sanchez León Óscar Hernán
Vanegas Osorio Albeiro
Secretaria:

Presidente:

señora Secretaria sírvase leer el Orden del Día.
Secretaria:
Sí señor Presidente.

Sesiones ordinarias
Legislatura 2017-2018

Salón de sesiones de la Comisión Primera 
“Roberto Camacho Weverberg”

ORDEN DEL DÍA
Miércoles 30 de agosto de 2017

8:30 a. m.
I

II
Procedimiento Legislativo especial para la Paz 

(Acto Legislativo número 01 de 2016)
Proyectos en primer debate para discusión  

y votación

1. Proyecto de Acto Legislativo número 012 
de 2017 Cámara, por medio del cual se adopta 
una reforma política y electoral que permita la 
apertura democrática para la construcción de 
una paz, estable y duradera.

Autor: Ministro del Interior, doctor Juan 
Fernando Cristo Bustos.

Ponentes: honorables Representantes Bérner 
León Zambrano Eraso -C-, Heriberto Sanabria 
Astudillo -C-, Jaime Buenahora Febres, Jorge 
Enrique Rozo Rodríguez, Julián Bedoya Pulgarín, 
Álvaro Hernán Prada Artunduaga, Telésforo 
Pedraza Ortega, Angélica Lisbeth Lozano Correa, 
Fernando de la Peña Márquez y Carlos Germán 
Navas Talero.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 343 de 2017

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 643 de 2017

Ponencia primer debate archivo: Gaceta 
del Congreso número 648 de 2017 honorable 
Representante Jorge Rozo.

Ponencia primer debate archivo: Gaceta 
del Congreso número 648 de 2017 honorable 
Representante Álvaro Prada

III
Procedimiento ordinario 

Proyectos en primer debate para discusión  
y votación

1. Proyecto de ley número 312 de 2017 
Cámara, 95 de 2016 Senado, por la cual se 
dictan disposiciones relacionadas con el ejercicio 
de la profesión de abogado.

Autores: honorables Representantes Angélica 
Lisbeth Lozano Correa, Carlos Germán Navas 
Talero, Carlos Abraham Jiménez López, Jhon 
Eduardo Molina Figueredo, Rodrigo Lara 
Restrepo y el honorable Senador Germán Varón 
Cotrino.

Ponente: honorable Representante Carlos 
Germán Navas Talero.

Texto aprobado en plenaria de Senado: Gaceta 
del Congreso número 514 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 610 de 2017.

2. Proyecto de ley número 325 de 2017 
Cámara, 87 de 2016 Senado, por medio de la cual 
se establece el régimen de inhabilidades a quienes 
hayan sido condenados por delitos sexuales 
cometidos contra menores, se crea el registro de 
inhabilidades y se dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Senadora Nadia Blel Scaf.
Ponente: honorable Representante Juan Carlos 

García Gómez.
Texto aprobado en plenaria de Senado: Gaceta 

del Congreso número 514 de 2017.



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 3

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 681 de 2017.

3. Proyecto de Acto Legislativo número 
041 de 2017 Cámara, por el cual se dictan 
normas especiales para la organización y 
el funcionamiento de los departamentos del 
Amazonas, Guainía y Vaupés.

Autores: Norbey Marulanda Muñoz, Ángelo 
Antonio Villamil Benavides, Luciano Grisales 
Londoño, Silvio José Carrasquilla Torres, Ángel 
María Gaitán Pulido, Hernán Gustavo Estupiñan 
Calvache, Eduar Luis Benjumea Moreno, Carlos 
Alberto Cuenca Chaux, Flora Perdomo Andrade, 
Olga Lucía Velásquez Nieto, Óscar Hernán 
Sánchez León, Jorge Camilo Abril Tarache, Óscar 
Hernán Sánchez León, Leopoldo Suárez Melo, 
Hernán Sinisterra Valencia.

Ponente: honorable Representante Norbey 
Marulanda Muñoz.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 620 de 2017.

Ponencia primer debate (primera vuelta). 
Gaceta del Congreso número 681 de 2017.

4. Proyecto de Acto Legislativo número 031 
de 2017 Cámara, por medio del cual se limita la 
reelección en los cuerpos colegiados de elección 
directa.

Autores: Samuel Alejandro Hoyos Mejía, 
Edward David Rodríguez Rodríguez, Federico 
Eduardo Hoyos Salazar, Fernando Sierra Ramos, 
María Regina Zuluaga Henao, Rubén Darío 
Molano Piñeros, Esperanza María de los Ángeles 
Pinzón de Jiménez, Wilson Córdoba Mena, 
Heriberto Sanabria Astudillo, Santiago Valencia 
González, Álvaro Hernán Prada Artunduaga.

Ponente: honorable Representante Samuel 
Alejandro Hoyos Mejía.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 620 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 686 de 2017.

5. Proyecto de ley número 027 de 2017 
Cámara, por medio de la cual se establece el 
régimen para el ejercicio de la capacidad legal de 
las personas con discapacidad mayores de edad.

Autores: Defensor del Pueblo, doctor Carlos 
Alfonso Negret Mosquera; los honorables 
Senadores Juan Manuel Galán Pachón, Luis Évelis 
Andrade Casamá, Nora María García Burgos, 
Andrés Felipe García Zuccardi, Rosmery Martínez 
Rosales, Claudia Nayibe López Hernández; los 
honorables Representantes Angélica Lisbeth 
Lozano Correa, Samuel Alejandro Hoyos Mejía, 
Norbey Marulanda Muñoz, Jhon Eduardo Molina 
Figueredo, Miguel Ángel Pinto Hernández, Óscar 
Ospina Quintero, Inti Raúl Asprilla Reyes, Alirio 
Uribe Muñoz, Alfredo Rafael Deluque Zuleta, 
José Carlos Mizger Pacheco, Álvaro López Gil.

Ponente: honorable Representante Angélica 
Lisbeth Lozano Correa.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 613 de 2017.

Ponencia primer debate. Gaceta del Congreso 
número 694 de 2017.

6. Proyecto de ley número 311 de 2017 
Cámara, 35 de 2016 Senado, por medio de la 

del estado centro dermatológico Federico Lleras 
Acosta y se dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Senador Édison Delgado 
Ruiz.

Ponente: honorable Representante Clara 
Leticia Rojas González.

Texto aprobado en plenaria de Senado: Gaceta 
del Congreso número 514 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 702 de 2017.

7. Proyecto de Acto Legislativo número 
021 de 2017 Cámara, por el cual se incluye el 
artículo 11-A dentro del Capítulo I del Título II de 
la Constitución Política de Colombia.

Autores: honorables Representantes Sandra 
Liliana Ortiz Nova, Mauricio Salazar Peláez, 
Angélica Lisbeth Lozano Correa, Clara Leticia 
Rojas González, Fernando de la Peña Márquez, 
Humphrey Roa Sarmiento, Rodrigo Lara Restrepo, 
Víctor Javier Correa Vélez, Jaime Enrique 
Serrano Pérez, Nilton Córdoba Manyoma, Ana 
Cristina Paz, Cardona, Óscar Ospina Quintero, 
Inti Raúl Asprilla Reyes, Mario Alberto Castaño 
Pérez y honorables Senadores Jorge Eliécer 
Prieto Riveros, Jorge Iván Ospina Gómez, Senén 
Niño Avendaño, Alexander López Maya, José 
Obdulio Gaviria Vélez, Susana Correa Borrero, 
Andrés Felipe García Zuccardi, Claudia Nayibe 
López Hernández, Guillermo Antonio Santos Marín, 
Doris Clemencia Vega Quiroz, Carlos Fernando 
Galán Pachón, Jorge Eduardo Géchem Turbay, 

Aguilar Hurtado, Rosmery Martínez Rosales, 
Sandra Elena Villadiego Villadiego, Luis Évelis 
Andrade Casamá, Iván Leónidas Name Vásquez, 
Sofía Gaviria Correa, Juan Manuel Galán Pachón, 
Roberto Víctor Gerléin Echeverría, Marco Aníbal 
Avirama Avirama, Iván Cepeda Castro, Paloma 
Susana Valencia Laserna, Nohora Stella Tovar 
Rey, Horacio Serpa Uribe, Luis Fernando 
Velasco Chaves, Alfredo Ramos Maya, Jorge 
Enrique Robledo Castillo, Jaime Alejandro Amín 
Hernández, Yamina del Carmen Pestana, Manuel 
Mesías Enríquez Rosero, Roosvelt Rodríguez 
Rengifo.

Ponentes: honorables Representantes Carlos 
Germán Navas Talero -C-, Pedrito Tomás Pereira 
Caballero, Leopoldo Suárez Melo, Angélica 
Lisbeth Lozano Correa, Albeiro Vanegas Osorio, 
Fernando de la Peña Márquez, Edward David 
Rodríguez Rodríguez y Rodrigo Lara Restrepo.
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Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 619 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 701 de 2017. 

8. Proyecto de ley número 025 de 2017 
Cámara, 
136 de 1994, el Decreto-ley 1421 de 1993 y el 
Decreto Extraordinario 1222 de 1986, se dictan 
normas para crear la Comisión para la Equidad 
de la Mujer en los Concejos y Asambleas y se 
dictan otras disposiciones.

Autores: honorables Senadores Nohora Stella 
Tovar Rey, Arleth Casado de López, Claudia 
Nayibe López Hernández, Rosmery Martínez 
Rosales; honorables Representantes Flora 
Perdomo Andrade, Héctor Javier Osorio Botello, 
Diela Liliana Benavides Solarte, Karen Violette 
Cure Corcione, Argenis Velásquez Ramírez, 
Ángela María Robledo Gómez, Clara Leticia Rojas 
González, Olga Lucía Velásquez Nieto, Esperanza 
María de los Ángeles Pinzón de Jiménez.

Ponente: honorable Representante Clara 
Leticia Rojas González.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 611 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 701 de 2017.

9. Proyecto de ley número 324 de 2017 
Cámara, 92 de 2016 Senado, por medio de la 

tipos penales de abigeato y abigeato agravado.
Autores: honorables Senadores Jaime 

Alejandro Amín Hernández, Ernesto Macías 
Tovar, Fernando Nicolás Araújo Rumié, León 
Rigoberto Barón Neira, Thania Vega de Plazas.

Ponente: honorable Representante Santiago 
Valencia González.

Texto aprobado en plenaria de Senado: Gaceta 
del Congreso número 514 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 701 de 2017.

10. Proyecto de ley número 030 de 2017 
Cámara, 
algunos artículos del Decreto-ley 1421 de 1993, 
por el cual se dicta el régimen especial para el 
Distrito Capital de Bogotá.

Autor: honorable Representante Clara Leticia 
Rojas González.

Ponentes: honorables Representantes Clara 
Leticia Rojas González -C-, José Edilberto 
Caicedo Sastoque -C-, Jorge Enrique Rozo 
Rodríguez, Carlos Germán Navas Talero, 
Angélica Lisbeth Lozano Correa, Fernando de la 
Peña Márquez, Telésforo Pedraza Ortega y María 
Fernanda Cabal Molina.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 613 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 718 de 2017.

11. Proyecto de Acto Legislativo número 
037 de 2017 Cámara, por el cual se establece 
la segunda vuelta para la elección de Alcalde 
Mayor de Bogotá, Distrito Capital, municipios 

gobernadores departamentales, acumulado con 
el Proyecto de Acto Legislativo número 056 de 
2017 Cámara, 

Política de Colombia.
Autores: honorables Representantes Rodrigo 

Lara Restrepo, Edward David Rodríguez 
Rodríguez, Carlos Abraham Jiménez López, 
Hernando José Padauí Álvarez, Jorge Enrique 
Rozo Rodríguez, Luis Eduardo Díaz Granados 
Torres, Eloy Chichi Quintero Romero, Carlos 
Alberto Cuenca Chaux, Gloria Betty Zorro 
Africano, Álvaro López Gil, Fabián Gerardo 
Castillo Suárez, José Luis Pérez Oyuela. Clara 
Leticia Rojas González, Olga Lucía Velásquez 
Nieto, Andrés Felipe Villamizar Ortiz, Miguel 
Ángel Pinto Hernández, Harry Giovanny González 
García, Alejandro Carlos Chacón Camargo, 
Ángela María Robledo Gómez, Carlos Germán 
Navas Talero, Alirio Uribe Muñoz, Julián Bedoya 
Pulgarín, el honorable Senador Juan Manuel 
Galán Pachón.

Ponentes: honorables Representantes Clara 
Leticia Rojas González -C-, Angélica Lisbeth 
Lozano Correa -C-, Telésforo Pedraza Ortega, 
Carlos Arturo Correa Mojica, Carlos Germán 
Navas Talero, Fernando de la Peña Márquez, 
Samuel Alejandro Hoyos Mejía y Rodrigo Lara 
Restrepo.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso 
número 620 de 2017.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
número 718 de 2017.

IV
Anuncio de proyectos

(Artículo 8° Acto Legislativo número 01  
de 2003)

V

Representantes
El Presidente,

Carlos Arturo Correa Mojica.
El Vicepresidente,

Carlos Abraham Jiménez López.
La Secretaria,

Amparo Yaneth Calderón Perdomo.
La Subsecretaria.

Dora Sonia Cortés Castillo.
Ha sido leído el Orden del Día, señor Presidente 
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Presidente:

Comisión.
Secretaria:
Así se hará, señor Presidente.
Presidente:
Señora Secretaria ¿cuántos Representantes se 

han registrado?
Secretaria:
Señor Presidente ya se han registrado dieciséis 

honorables Representantes, solo nos faltan dos 
para el decisorio.

Presidente:

faltaría solo una persona para conformarse, lea 

discusión del proyecto de la Reforma Política.
Secretaria:
Sí señor Presidente, artículo 5°. El artículo 

manera:
Artículo 5°. El artículo 109 de la Constitución 

Artículo 109. El Estado concurrirá a la 

políticos con personería jurídica. La distribución 
de los recursos de funcionamiento para cada 
apropiación presupuestal se realizará de 
conformidad con las siguientes reglas:

1. El treinta (30%) se distribuirá en partes 
iguales entre todos los Partidos Políticos 
con personería jurídica.

2. El cuarenta (40%) se distribuirá entre to-
dos los Partidos en proporción al número 
de curules obtenidas en la última elección 
del Congreso de la República.

3. El diez (10%) se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 
curules obtenidas en la última elección de 
Concejos Municipales.

4. El diez (10%), se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 
curules obtenidas en la última elección de 
Asambleas Departamentales.

5. El cinco (5%), se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 
mujeres elegidas en las corporaciones pú-
blicas.

6. El cinco (5%), se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 

jóvenes elegidos en las corporaciones pú-
blicas.

Las campañas para la elección popular de cargos 
y corporaciones públicas de los movimientos y 
partidos políticos con personería jurídica serán 

estatales, mediante anticipos, reposición de gastos 

La distribución de los anticipos se realizará de 
conformidad con las siguientes reglas:

(i)  El 40% en partes iguales entre todas las 
organizaciones políticas con candidatos 
debidamente inscritos.

(ii)  Tratándose de elección de una Corpo-
ración Pública el 60% se distribuirá así: 
(a) un 40% en proporción al número de 

elección en el proceso inmediatamente 
anterior, (b) un 10% proporcionalmente 
al número de mujeres inscritas como can-
didatas en cada lista; y, (c) un 10% pro-
porcionalmente al número de jóvenes ins-
critos como candidatos en cada lista. Los 
Partidos y Movimientos Políticos deberán 
asignar de manera preponderante los an-
ticipos destinados en favor de mujeres y 
jóvenes para las campañas de estos.

(iii)  Tratándose de elección de Presidente de la 
República, Gobernador o Alcalde, el 60% 
se distribuirá en proporción al número de 
curules obtenidas en el Congreso, Asam-
blea o Concejo respectivo en la elección 
inmediatamente anterior.

El Estado garantizará el funcionamiento del 
servicio público de transporte en todo el territorio 
nacional el día de las elecciones. Las campañas 
electorales y las organizaciones políticas no 
podrán entregar donaciones, dádivas o regalos 
a los ciudadanos, ni contratar transporte de 
electores para la fecha de elecciones y para actos 
y manifestaciones públicas.

El Consejo Electoral Colombiano regulará 

ofrecerse en reuniones de las campañas electorales 

ciudadanía y sean registrados en el respectivo 
informe de gastos ante la Autoridad Electoral.

Las transacciones y movimientos monetarios 
de las organizaciones políticas y las campañas 
electorales deberán realizarse únicamente 
mediante los mecanismos y medios del sistema 

Colombiano.
La ley podrá limitar el monto total de los gastos 

de las campañas electorales, así como las cuantías 
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de las contribuciones privadas. Los partidos, 
movimientos y candidatos deberán rendir 
públicamente cuentas sobre el origen, volumen 

movimientos políticos o campañas electorales 
también están obligados a rendir públicamente 
cuentas sobre el origen, volumen y destino de 
ellas.

La violación de los topes máximos de 

normas de propaganda electoral, transporte de 
electores y movimientos monetarios debidamente 
comprobadas, serán sancionadas con la pérdida 

pierda la investidura o cargo por estas razones, 
será mediante un nuevo escrutinio por parte del 
Consejo Electoral Colombiano, descontando 
los votos del candidato o lista de candidatos 
sancionada la ley reglamentará la materia.

Es prohibido a los partidos y movimientos 

electorales, de personas naturales o jurídicas 

atentatorios del orden público. La ley establecerá 
la responsabilidad penal para los representantes 
legales de las organizaciones políticas, los 
directivos de las campañas electorales, candidatos 

El Consejo Electoral Colombiano implementará 
el Registro Nacional de Proveedores Electorales. 

suministren bienes y servicios a las campañas 
electorales y se registrarán precios de referencia 
de los mismos. Las campañas electorales solo 

aparezcan en el registro, con excepción de las 

el Consejo Electoral Colombiano. Se deberán 
adelantar las medidas necesarias para garantizar 
la inscripción de proveedores en las diferentes 
entidades territoriales y a través de mecanismos 
digitales.

organizaciones políticas para la selección de 
candidatos a cargos de elección popular se regirán 

elecciones populares.
Parágrafo.

funcionamiento de los Partidos Políticos con 
personería jurídica, se realizará a través del 
Fondo Nacional de Financiación Política, el cual 

Presupuesto Nacional.
Parágrafo transitorio. Las campañas podrán 

contratar transporte en las zonas rurales el día de 
elecciones hasta tanto se expida la reglamentación 

referencia el artículo 266 de la Constitución 
Política.

Parágrafo transitorio 2º. Para las elecciones 

el monto límite de gastos de las campañas 
electorales en al menos un 30% adicional con 
respecto al monto establecido para la última 
campaña de Senado, Cámara de Representantes 
y Presidente de la República, sin perjuicio del 
aumento del IPC.

Presidente ha sido leído el artículo 5° en 
su orden como vienen evacuando la ponencia, 

Presidente:

Secretaria:
Señor Presidente discúlpeme un segundo hay 

Orden del Día; en el procedimiento ordinario pase 
a los primeros puntos para discusión y votación 
los Proyectos de Acto Legislativo número 041 
de 2017 Cámara, 031 de 2017 Cámara y 021 de 
2017 Cámara y el 037 de 2017 Cámara. Esto es 

procedimiento ordinario.

Presidente:
Doctora Clara tiene la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra a 

la honorable Representante Clara Leticia Rojas 
González: 

Gracias señor Presidente, un buen día para 
todos los colegas y muchas gracias señor 
Presidente por concederme el uso de la palabra. 

debates en una misma legislatura, entonces para 
poder evacuarlo como son términos más cortos, 

Legislativos y luego sí los demás proyectos para 

lo contrario vendríamos a analizarlos por allá en 
septiembre u octubre y ya es demasiado adelante 
en la sesión.

Esa simplemente es la razón, agradezco a 

un orden, lo veníamos haciendo antes, entonces 
pues como mantener ese orden en el trámite de los 
procesos. Muchas gracias.

Presidente:

Reforma y muy probablemente hoy nos consuma 
todo el día, pero efectivamente vamos a tener en 
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Día con la proposición de la doctora Clara Rojas, 
¿lo aprueba la Comisión?

Secretaria: 
Sí lo aprueba, señor Presidente por unanimidad 

de los asistentes.
Presidente:
Primer punto del Orden del Día.
Secretaria:
Sí señor Presidente Proyecto de Acto 

Legislativo número 012 de 2017 Cámara, por 
medio del cual se adopta una Reforma Política 
y Electoral que permita la apertura democrática 
para la construcción de una Paz, Estable y 
Duradera.

Autor: Ministro del Interior, doctor Juan 
Fernando Cristo Bustos.

Ponentes los Representantes Bérner León 
Zambrano -C-, Heriberto Sanabria Astudillo 
-C-, Telésforo Pedraza Ortega, Jaime Buenahora 
Febres, Jorge Enrique Rozo Rodríguez, Julián 
Bedoya Pulgarín, Álvaro Hernán Prada, Angélica 
Lisbeth Lozano Correa, Fernando de la Peña 
Márquez y Carlos Germán Navas Talero. 

Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 
número 343 del 2017. 

Ponencia para primer debate en la Gaceta del 
Congreso número 643 del 2017. 

Ponencia de archivo en la 648 de 2017.
Ha sido leído el primer punto del Orden del 

Día y señor Presidente ya se ha leído el artículo 5° 

doctor Óscar Fernando Bravo.
Presidente:
Muchas gracias señora Secretaria. Antes de 

continuar el debate la Mesa Directiva, primero 
les ruego y les solicito silencio a los asistentes 

séptima sesión de debate de la Reforma Política 
más la Audiencia Pública, desde la Mesa hemos 

y esa es la intención, es el espíritu, pero llevamos 
alrededor de tres, cuatro semanas, ya casi un mes 
en el Proyecto y yo les solicitaría respetuosamente 
a todos los colegas, a todos los miembros de la 

La Mesa Directiva y facultado por la Ley 5ª 
vamos a hacer lo siguiente, vamos a darle cinco 
minutos a los suscriptores de las proposiciones 

Corporación o al resto de los miembros se les 

hablar sobre la proposición y sobre el artículo, una 
vez evacuado eso se someterá la proposición y se 
someterán los artículos, así será el orden.

vamos a empezar a hacerlo, es dar solamente una 
vez la palabra por proposición y/o por artículo, si 
se someten dos proposiciones en un artículo pues 
se dará la palabra en una proposición y en otra 
proposición pero solamente se va a dar la palabra 
una vez por proposición, lo hacemos así en aras de 

si contamos la Audiencia Pública sería el octavo 

Plenaria, donde se va a suscitar otro gran debate.
Siendo así señora Secretaria por favor sírvase 

informar ¿cuántas proposiciones tiene el artículo 

Secretaria:
Señor Presidente, hay radicadas en la Secretaría 

veintitrés proposiciones de las cuales dos son 
de eliminación del artículo, hay proposición 

Rivera, al artículo 5° creando un Parágrafo del 
doctor Juan Carlos Rivera, la doctora Angélica 

parágrafo transitorio 2°, 
 2° se cambien 

los porcentajes en el numeral 2, 5 y 6 la doctora 
Angélica Lozano, solicita también eliminar el 
parágrafo transitorio la doctora Angélica Lozano, 

el parágrafo 2° en los numerales 4 y 6 del inciso 
2° del doctor Alirio Uribe, Germán Navas y 
Angélica María Robledo.

el inciso 2° el porcentaje y en los numerales 1, 
2 y 3 del artículo 5° del doctor Jaime Buenahora, 
Élbert Díaz, Bérner Zambrano, Pedrito Pereira y 

solicita la eliminación del parágrafo del doctor 

el 13; hay una proposición de Voces de Paz 
 

inciso 2°, 3° y 4° y esta es una 
proposición de la doctora Luz Adriana Moreno 

numeral 2 y solicita adicionar un inciso 4° y 5° 
y adiciona un inciso nuevo también.

Hay una proposición del doctor Carlos Abraham 

una proposición del doctor Heriberto Sanabria 

una sustitutiva a todo el artículo presentada por 
el doctor Bérner Zambrano, Heriberto Sanabria, 
Germán Navas y Fernando de la Peña; hay una 

 
2°, elimina el inciso
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en el inciso 4° de las distribuciones en el 1, en el 
2 y el 4. Y hay una última proposición presentada 
por la doctora Guillermina, la doctora Ana Paola, 

parágrafo 3° y 
 3°.

respecto a las proposiciones presentadas, señor 

radicadas por el doctor Álvaro Hernán Prada y 
Samuel Hoyos.

Presidente:
Vamos a someter la proposición de eliminación 

se está sometiendo. Representante Samuel Hoyos 
tiene el uso de la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Samuel Alejandro 
Hoyos Mejía:

Gracias Presidente. Propongo eliminar el 
artículo por distintas razones. En el primer 
apartado cuando habla de cómo será distribuida 

el primero pues me parece bien el 30% se 
distribuirá en partes iguales entre todos los 
Partidos Políticos con personería jurídica, es 
un criterio objetivo, un punto de inicio válido, 
después el 40% se distribuirá entre todos los 
partidos en proporción al número de curules 
obtenidas en la última elección del Congreso 
de la República me parece bien, pero el 3 y el 

pararle bolas. El 10% se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de curules 
obtenidas en la última elección de Consejos 
municipales y el 4° dice en la última elección 
de Asambleas Departamentales, es decir, le 
estamos dando el mismo valor a las curules 

ciudad capital de departamento, vale lo mismo 

Concejo de Bogotá o en el Concejo de Medellín.
Estamos rompiendo con el principio de 

representatividad, la democracia es la regla 

obtenida en un Concejo con cien votos le dé la 

obtenida en un Concejo con veinte mil votos, esto 

representatividad popular tenga y esto se mide 

ciudadanos vale igual, pero no una curul en un 

un municipio de ciudad capital, entonces yo los 

preponderantemente con recursos públicos eso no 

es un parámetro objetivo, Presidente le pido por 
favor al Partido Liberal doctor Suárez.

Presidente:
Les solicito tanto a los colegas y a los miembros, 

como a los asistentes un poco de orden y un poco 
de silencio por favor.

Continúa con el uso de la palabra el honorable 
Representante Samuel Alejandro Hoyos Mejía:

La ley no puede establecer unos criterios 

preponderantemente? Pues eso no es claro, yo 

la distribución de anticipos se realizará de 
conformidad con las siguientes reglas:

Primero. El 40% en partes iguales entre todas 
las organizaciones políticas con candidatos 
debidamente inscritos. Es decir no hace ninguna 
distinción entre partidos políticos y movimientos 

políticos representan un sector amplio de la 
ciudadanía medido en participación.

Presidente volviendo a un punto por ejemplo 

la participación política de jóvenes y mujeres, 

es mujeres elegidas o jóvenes elegidos en 

metan mujeres en el Concejo Municipal de 

las mujeres en el Senado de la República o en la 
Cámara de Representantes y le estamos dando el 

Después, las campañas electorales y las 
organizaciones políticas no podrán entregar 
donaciones, dádivas o regalos a los ciudadanos. 
Un criterio dejar eso de manera tan amplia, se 

por ejemplo a desayunar para exponerles unas 
propuestas políticas ¿se entiende como una dádiva 

una camiseta con un mensaje, se entiende como un 

no puede prestarse para cometer arbitrariedades y 
esto podría prestarse para cometer arbitrariedades 

Presidente:

Representante Samuel.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Samuel Alejandro Hoyos Mejía:

estén plasmados de entrada en la ley. Lo mismo 
el transporte y acá pues sí me sorprende, me 
acuerdo del Presidente Santos en la reelección, 

como el amor esto se expresa de votos para acá y 
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dádivas a cambio de votos y ojalá sea objeto de 
investigación.

rompen criterios fundamentales de representación 
popular, la democracia es la regla de las mayorías 
por supuesto respetando las minorías, pero en 
democracia debe garantizarse el derecho de la 
mayoría a decidir y acá se está distorsionando 
ese principio fundamental de una democracia 
liberal. Por eso estimados colegas yo los invito a 

artículo 5° de la Reforma. Muchas gracias.
Presidente:
Gracias a usted. Representante Miguel Ángel 

Pinto tiene el uso de la palabra por tres minutos.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Gracias Presidente. Mire yo solamente 

apreciaciones hechas por Samuel para respaldar 

expresarle lo siguiente Representante en el tema 
de las mujeres y los jóvenes, yo incluso traté y 
propicié y pasé una solicitud en las discusiones a 

fueran una de esas partes como está establecido 
en los porcentajes a estimular la participación 

tener mujeres participando en la vida pública y 

mujeres existieran en todas las Corporaciones 

A mí me gusta más la norma de los incentivos 

tengan la obligación de invertir en la promoción 
de las mujeres y de los jóvenes, a meter una norma 

es un ejercicio democrático donde deben competir 
en igualdad de condiciones jóvenes, mujeres, las 
etnias, los hombres, todos los movimientos tienen 

para fortalecer esa capacidad, en lugar de volver 

jóvenes en una lista o un número determinado de 

inviertan, esa es la razón de ser de ese artículo y 

proceso de promoción a futuro de esas nuevas 

esa apreciación haciendo inversión de los recursos 
en torno a los Partidos. Gracias Presidente.

Presidente:
Representante Samuel Hoyos, por treinta 

segundos tiene el uso de la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Samuel Alejandro 
Hoyos Mejía:

Gracias señor Presidente. Doctor Pinto estoy 
totalmente de acuerdo con usted, yo soy amigo 
de los incentivos positivos más allá de imponer 

distribuirá entre todos los Partidos en proporción 
al número de mujeres elegidas a las Corporaciones 
Públicas y los jóvenes a las Corporaciones 
Públicas, es decir, no hace ninguna distinción entre 
la presencia de jóvenes y mujeres en un Concejo 

mujeres vayan a la Corporación Pública como el 

si no pues simplemente meto unas mujeres y unos 
jóvenes en unos Concejos de unos pueblitos, pero 
en el Senado y en la Cámara o en las Asambleas 
no tengo presencia de jóvenes y mujeres. Entonces 

a las Corporaciones Públicas de circunscripción 
nacional.

Presidente:
Representante José Caicedo y Representante 

Leopoldo Suárez. Les voy a pedir un favor, vamos 

Sanabria para una Moción de Orden.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

discutir es la eliminación del artículo, entonces 

sus intervenciones pues estén direccionadas en 
defender la eliminación del artículo o en defender 
la continuidad del artículo y si no pues procedamos 
conforme.

Estoy de acuerdo contigo Samuel, no me 

entremos ya en discusión y en la argumentación 
pues lo hagamos a lugar. Gracias Presidente, en 
ese sentido sí las próximas intervenciones sean en 
ese sentido doctor Caicedo.

Presidente:
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Representante Heriberto Sanabria de acuerdo 
 

cómo íbamos a operar, a usted le asiste toda la razón 
Representante Heriberto Sanabria, simplemente 
les voy a decir a los colegas con todo el dolor del 
alma, si empiezan a hablar si estamos sometiendo la 
proposición de eliminación de archivo y empiezan 
a hablar del contenido del archivo exceptuando por 
obvias razones al proponente de la eliminación, 
empezamos a hablar, cuando entremos a discutir el 
artículo pues simple y llanamente no les daré el uso 

Representante José Caicedo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante José Edilberto 

Gracias señor Presidente, con esa pertinencia 

aplicando para la distribución de unos recursos 

las campañas políticas, pero no estar de acuerdo 

curules y no de números de votos y eso me parece 

si no se va a dar sí eliminamos el artículo.
Y para terminar sencillamente muy 

cariñosamente decirle al Representante Hoyos, 

tan importante el Concejal de Choachí como el 
Concejal de Bogotá. Muchas gracias Presidente.

Presidente:
Representante Leopoldo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Leopoldo Suárez 
Melo:

No Presidente, muchas gracias, me voy a referir 
puntualmente a la propuesta de archivo de nuestro 
colega Samuel Hoyos. Samuel mire, yo comparto 

archivo va encaminada en un desconocimiento 
total de las regiones, de las realidades de esa otra 

veinte mil votos en Bogotá por ejemplo donde hay 
cuatro millones o tres millones de electores, o ir a 

hay mil votos, pero en donde un Concejal para 

y gran número de horas, a diferencia de ir un 

Guaviare o el Concejal de Carurú. Entonces frente 

Presidente:
Me está pidiendo una Réplica el Representante 

Samuel Hoyos, por treinta segundos por favor 
Representante.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Samuel Alejandro 
Hoyos Mejía:

Gracias Presidente. Doctor Suárez yo no 

municipios de Colombia son importantes, un 
Concejal es una dignidad muy importante en 

fundamental de la democracia. Para ser Concejal 

los habitantes de ese municipio, pues no necesita 

de una ciudad capital necesita miles de votos, acá 

el Gobierno de las mayorías y con esto lo estamos 

a unos Partidos o a unos vehículos electorales 

algunos municipios apartados en detrimento.
Presidente:
Estamos en la proposición de eliminación. Se 

ha cerrado la discusión, miren las condiciones 
y las reglas del juego están claras y ya todos las 
sabemos. Representante Humphrey Roa, por tres 
minutos.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Humphrey Roa 
Sarmiento:

Gracias Presidente, de pronto no necesito los 
tres minutos, pero a ver, yo sí

con el 100% de la eliminación del artículo, pero 

arcas del Partido, eso no me parece justo y yo no 

por el 92% de los hombres, ese no es el realismo 
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como unas mujeres o unos cupos más de relleno en 

de tratarlas así, pero si ustedes analizan las listas 
conformadas en cada uno de esos pueblos, en cada 
uno de esos departamentos y las listas conformadas 
en el Congreso de la República, ahí no se le está 
dando la importancia, señor Presidente, al hecho 

al Partido económicamente para sí integran o no a 
mujeres en las listas.

Perdóneme Jaimito con el mayor respeto 

en muchas de las conformaciones de lista, no debe 
ser así y por eso me preocupa la redacción del 

puedan tener más dividendos. Gracias señor 
Presidente.

Presidente:

Representante Edward Rodríguez tiene el uso de 
la palabra por tres minutos.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Edward David 
Rodríguez Rodríguez:

Presidente:
Les solicito Orden, sobre todo a las personas, 

Conservador ayer, hoy están detrás del Partido 
Liberal, orden en la sala y también le pido a los 
colegas orden en la sala, yo me voy a ver en la 
penosísima necesidad pero de verdad para ponerle 
orden empezar a nombrar con nombre y apellido 
como si yo fuera un profesor de colegio para 

silencio. Para una Moción de Orden Representante 
Bérner Zambrano.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Bérner León 
Zambrano Eraso:

archivo de este artículo y este artículo de lo 

Representante Hoyos hizo su exposición acerca 

de las campañas pues estaría bien Presidente, pero 
hacerle el debate a los porcentajes nuevamente, yo 
no estoy de acuerdo Presidente.

Presidente:
Representante Bérner  Zambrano, yo le 

contesto de la siguiente manera: pusimos unas 
reglas al principio el cual nadie me ha dicho lo 
contrario, yo le voy a decir con mucho cariño, 
el Representante Pinto habló sobre el articulado 
el cual cuando entre a la discusión no le podré 
volver a dar el uso de la palabra, el Representante 
Humphrey Roa habló sobre el articulado más no 

vuelva a solicitar el uso de la palabra pues no le 

sus opiniones.
Entonces yo les pido obviamente, las cosas 

deberían hacerse en orden y ya debimos haber 
sometido a votación la proposición de eliminación, 

gusto yo se los daré, pero tengan en cuenta y 

hablando.
Están hablando es del contenido del artículo, 

perfecto, lo pueden hacer pero entiéndanme por 

palabra, tenía el uso de la palabra el Representante 
Edward Rodríguez, una Moción de Orden del 
Representante Samuel Hoyos.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Samuel Alejandro 
Hoyos Mejía:

¿Pero cómo hace uno para sustentar la eliminación 
o no del artículo sin referirse al contenido del 
mismo?

Presidente:
Usted no me escuchó Samuel, usted no me 

obviamente el proponente de la proposición es 

las personas es para ponerle un poco de orden. 
Representante Edward Rodríguez y Representante 
Jaime Buenahora después.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Edward David 
Rodríguez Rodríguez:

Gracias Presidente, no, mire, es simplemente 

hoy y tal cual está la norma de hoy, joven es 
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solamente si van a participar jóvenes a la Cámara 
de Representantes tendrían dos años, o sea entre 
veinticinco y veintisiete años pero en el Senado no 

para esos Partidos, es un tema de lógica no más y 
por eso pido la eliminación. Gracias.

Presidente:
Representante Jaime Buenahora.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Jaime Buenahora 
Febres:

Gracias Presidente un saludo a todos los 
presentes. Es para oponerme radicalmente a la 
eliminación de este artículo, yo con todo respeto 

este es el artículo más importante; Samuel por 
favor, este es el artículo más importante de toda 

en relación con la democracia más allá de la poca 
participación y los niveles de abstención, es cómo 

el artículo más importante, no me voy a referir a su 
contenido pero como decía Bérner, acá el tema en 

tienen dos aristas de funcionamiento y la de las 
campañas.

central de la Reforma y es absurdo pretender 

presentaron esa proposición.
Presidente:
Listo, se cierra la discusión. Señora Secretaria 

sírvase llamar a lista.
Secretaria:
Sí señor Presidente, llamo a lista para la votación 

artículo 5° suscrita por el doctor Álvaro Hernán 
Prada y Samuel Hoyos.

Honorables Representantes
Bedoya Pulgarín Julián No
Bravo Realpe Óscar Fernando No
Buenahora Febres Jaime No
Cabal Molina María Fernanda Sí

No
No

Correa Mojica Carlos Arturo No
No

Díaz Lozano Ébert No
García Gómez Juan Carlos No votó
González García Harry Giovanny No votó
Hoyos Mejía Samuel Alejandro Sí
Jiménez López Carlos Abraham No
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth No
Marulanda Muñoz Norbey No
Molina Figueredo Jhon Eduardo No
Navas Talero Carlos Germán No
Osorio Aguiar Carlos Edward No votó
Pedraza Ortega Telésforo No
Penagos Giraldo Hernán No votó

Pereira Caballero Pedrito Tomás Fuera del recinto
Pinto Hernández Miguel Ángel No
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey No
Rodríguez Rodríguez Edward David Sí
Rojas González Clara Leticia No

No
Sanabria Astudillo Heriberto No
Sánchez León Óscar Hernán No
Santos Ramírez José Neftalí No
Suárez Melo Leopoldo No
Valencia González Santiago Sí
Vanegas Osorio Albeiro No
Zambrano Eraso Bérner  León No

Puede cerrar la votación Presidente.
Presidente:
Cierre la votación e informe el resultado.
Secretaria:
Presidente han votado veintinueve (29) 

honorables Representantes, cinco (5) por el SÍ, 
veinticuatro (24) por el NO, en consecuencia la 

ha sido negada con la mayoría exigida en la 
Constitución y la ley.

Presidente:

señora Secretaria.
Secretaria:
Sí señor Presidente como lo manifesté 

Incisos, pero ha sido presentada una proposición 
sustitutiva a todo el Artículo suscrita por los 
Ponentes el doctor Bérner, el doctor Heriberto, 
el doctor Germán, el doctor Fernando, el doctor 

me permito leer si así usted a bien lo tiene, señor 
Presidente.

Presidente:

Secretaria:
Proposición

Sustitúyase el artículo 5° del Proyecto de Acto 
Legislativo número 012 de 2017 Cámara, por 
medio del cual se adopta una Reforma Política 
y Electoral que permita la apertura democrática 
para la construcción de una Paz, Estable y 
Duradera

Artículo 5°. El artículo 109 de la Constitución 

Artículo 109. El Estado concurrirá a la 

Políticos con personería jurídica. La distribución 
de los recursos de funcionamiento para cada 
apropiación presupuestal se realizará de 
conformidad con las siguientes reglas:
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1.  El treinta (30%) se distribuirá en partes 
iguales entre todos los Partidos Políticos 
con personería jurídica.

2.  El cuarenta (40%) se distribuirá entre to-
dos los partidos en proporción al número 
de curules obtenidas en la última elección 
del Congreso de la República.

3.  El diez (10%) se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 
curules obtenidas en la última elección de 
Concejos Municipales.

4.  El diez (10%), se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 
curules obtenidas en la última elección de 
Asambleas Departamentales.

5.  El cinco (5%), se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 
mujeres elegidas en las Corporaciones 
Públicas para lo cual los Partidos debe-

-
vertidos en formación política, formación 
electoral, estrategias de comunicación y 

-
miento de las mujeres en la política.

6.  El cinco (5%), se distribuirá entre todos 
los Partidos en proporción al número de 
jóvenes elegidos en las Corporaciones 
Públicas para lo cual los Partidos debe-

-
vertidos en formación política, formación 
electoral, estrategias de comunicación y 

-
miento de los jóvenes en la política.

Las campañas para la elección popular de cargos 
y Corporaciones Públicas de los Movimientos y 
Partidos Políticos con personería jurídica serán 

estatales, mediante anticipos, reposición de gastos 

campañas electorales a cargos y Corporaciones 
Públicas de elección popular, con por lo menos 
dos meses de anticipación a la fecha de las 

de los gastos declarados por todas las campañas 
para la elección inmediatamente anterior del 
mismo cargo o Corporación. Estas sumas no serán 
reembolsables si se gastan de conformidad con la 

de acuerdo a las siguientes reglas:
(i)  El 40% en partes iguales entre todas las 

organizaciones políticas con candidatos 
debidamente inscritos.

(ii)  Tratándose de elección de una Corpora-
ción Pública el 60% se distribuirá así: (a) 
un 30% en proporción al número de votos 

en el proceso inmediatamente anterior; (b) 
un 15% proporcionalmente al número de 
mujeres inscritas como candidatas en cada 
lista; y, (c) un 15% proporcionalmente al 
número de jóvenes inscritos como candi-
datos en cada lista. Los Partidos y Mo-
vimientos Políticos deberán asignar de 
manera preponderante los anticipos desti-
nados en favor de mujeres y jóvenes para 
las campañas de estos.

(iii) Tratándose de elección de Gobernador o 
Alcalde, el 60% se distribuirá en propor-
ción al número de votos obtenidos en la 
Asamblea o Concejo respectivo en la elec-
ción inmediatamente anterior.

Mediante la reposición de gastos por voto 
depositado ningún candidato podrá recibir suma 
superior al monto de lo efectivamente gastado, 
menos los aportes del sector privado y el anticipo 
dado por el Estado.

El Estado garantizará el funcionamiento del 
servicio público de transporte en todo el territorio 
nacional el día de las elecciones.

Las campañas electorales y las organizaciones 
políticas no podrán entregar donaciones, dádivas 
o regalos a los ciudadanos, ni contratar transporte 
de electores para la fecha de elecciones y para 
actos y manifestaciones públicas. El Consejo 

no condicionen el voto de la ciudadanía y sean 
registrados en el respectivo informe de gastos ante 
la autoridad electoral. Los ciudadanos no podrán 
exigir empleo, dádivas, donaciones o regalos a 
las campañas electorales ni a las organizaciones 
políticas con el propósito de ejercer el derecho al 
voto. La ley reglamentará la materia.

Las transacciones y movimientos monetarios 
de las organizaciones políticas y las campañas 
electorales deberán realizarse únicamente 
mediante los mecanismos y medios del sistema 

colombiano.
Se podrá limitar el monto total de los gastos de 

las campañas electorales, así como las cuantías de 
las contribuciones privadas, de acuerdo con la ley.

Los Partidos, Movimientos y candidatos 
deberán rendir públicamente cuentas sobre el 
origen, volumen y destino de ingresos.

Políticos o campañas electorales también están 
obligados a rendir públicamente cuentas sobre el 
origen, volumen y destino de ellas.



Página 14 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920

La Ley otorgará incentivos a los ciudadanos, 
medios de comunicación, Partidos y Movimientos 

las campañas electorales.
La violación de los topes máximos de 

comprobada, será sancionada con la pérdida de 
investidura o del cargo. La Ley reglamentará los 
demás efectos por violación de este precepto.

Es prohibido a los Partidos y Movimientos 

electorales, de personas naturales o jurídicas 

del orden público.
La ley establecerá la responsabilidad penal para 

los representantes legales de las organizaciones 
políticas, los directivos de las campañas 

estas disposiciones.
El Consejo Electoral colombiano implementará 

el Registro Nacional de Proveedores Electorales. 

suministren bienes y servicios a las campañas 
electorales y se registrarán precios de referencia 
de los mismos. Las campañas electorales solo 

aparezcan en el registro, con excepción de las 

el Consejo Electoral colombiano. Se deberán 
adelantar las medidas necesarias para garantizar 
la inscripción de proveedores en las diferentes 
entidades territoriales y a través de mecanismos 
digitales.

organizaciones políticas para la selección de 
candidatos a cargos de elección popular se regirán 

elecciones populares.
Parágrafo 1°

funcionamiento de los Partidos Políticos con 
personería jurídica se realizará a través del 
Fondo Nacional de Financiación Política, el cual 

Presupuesto Nacional.
Parágrafo 2°. La prohibición para contratar 

transporte de electores se exceptúa para las 
elecciones de los colombianos en el exterior.

Parágrafo Transitorio. Las campañas podrán 
contratar transporte en las zonas rurales el día de 
elecciones hasta tanto el Ministerio de Transporte 

manera se garantizará el servicio público de 
transporte en las zonas rurales para cada elección. 

Civil entregará al Gobierno Nacional, seis (6) 
meses antes de la respectiva jornada electoral, 
la ubicación de la totalidad de los puestos de 
votación.

Parágrafo Transitorio 2°. Para las elecciones 

el monto límite de gastos de las campañas 
electorales en al menos un 30% adicional con 
respecto al monto establecido para la última 
campaña de Senado, Cámara de Representantes 
y Presidente de la República, sin perjuicio del 
aumento por el IPC.

Parágrafo Transitorio 3°. El Consejo Electoral 
colombiano deberá expedir las reglamentaciones 

en un término máximo de un (1) mes a partir de la 
entrada en vigencia del presente Acto Legislativo.

La proposición está suscrita por los honorables 
Representantes Bérner Zambrano, Heriberto 
Sanabria, Germán Navas, Fernando de la Peña, 
Harry González y Clara Leticia Rojas. Ha sido 
leída la proposición sustitutiva, señor Presidente, 
al artículo.

Presidente:

de la palabra el Representante Bérner Zambrano.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Bérner León 
Zambrano Eraso:

Gracias, Presidente, me voy a tomar los cinco 
minutos no más. Como dijo el Representante 
Jaime, este es uno de los artículos más importantes 

campañas, para evitar precisamente ese ingreso 

hemos podido los Ponentes llegar a un acuerdo.

presenta una proposición, Representante Hoyos, 

hemos establecido en la ponencia sustitutiva, 
en la proposición sustitutiva y es difícil, lo 

mujeres, de la defensa de los jóvenes, de estimular 

este caso, por eso se establece un 30% en partes 
iguales para todos los Partidos, a algunos no les 
gustará el 30, dirán hombre el 40 para los Partidos, 
otros dirán no el 50 para los Partidos, es difícil 
llegar a un acuerdo entre treinta y cinco personas 

los Partidos, pero también mirando el número de 

otra distribución de acuerdo al número de curules 
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inscriban o al número de jóvenes, de la misma 
manera, igual, de la misma manera, puede 

anticipos, pero siempre estimulando también los 
Partidos, estimulando también el número de votos 

preponderantemente estatal y viene la discusión, 

porcentajes a esa frase de preponderantemente 
estatal, preponderantemente él establece un 25% 
puede hacer aportes el sector privado y a nosotros 
nos gusta esa, pero lo invitamos al Representante 

artículo tal cual va a ser aprobado en Plenaria, 

también…
Presidente:
Concluya, Representante Bérner Zambrano.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Bérner León Zambrano Eraso:
Bueno y también entonces se coloca un 

de las campañas, a través de los candidatos, ahí 
está el Parágrafo Transitorio, está en defensa el 
Parágrafo Transitorio para las zonas del exterior 

nos acompañen en esta iniciativa, con la salvedad 

proyecto para Segundo Debate. Hemos acogido 
muchas propuestas de la Representante Angélica, 
de la Representante Clara, del Representante 
Hoyos, de todos, es decir, tratando de llegar 

gracias, Presidente.
Presidente:
Tiene el uso de la palabra el Representante 

Carlos Abraham Jiménez y después el otro 
Coordinador Ponente Representante Heriberto 
Sanabria.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Carlos Abraham 
Jiménez López:

Muchas gracias, Presidente. Comparto con mis 

se aprueba este artículo pues no vale la pena las 

fuéramos a votar las veinticinco proposiciones 

Ponentes han hecho una tarea, la más adecuada, 
recogieron todas las preocupaciones, yo tenía 

gasto estuviera amarrado desde Constitución a 

hoy Colombia, no se podía colocar unos gastos 
constantes desde el presupuesto.

una discusión bizantina toda la tarde y todo el día 

nuestros colegas han estado prestos para escuchar 
y para mejorar, aún falta el debate de la Plenaria, 

Nacional de los proponentes de los insumos para 

registrar al Consejo Nacional Electoral? Le voy 
a poner un ejemplo, la gente de Ulloa, ¿Heriberto 

Bogotá a registrarse va a ser un problema, el señor 

tenga en cuenta este punto para esos registros, 

Yo los voy a acompañar con esa proposición, 

extranjero, entonces ustedes cómo van a hacer 
la campaña con la lista de proponentes por fuera 

la dinámica de la política no solamente en los 
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hace la campaña también fuera del país, ¿cómo la 
harían si no tienen lista de proponentes registrados 
en el país?

Entonces esas son de las preocupaciones, lo 

los otros debates, pero sí pedirle a la Comisión 

Reforma Política. Muchas gracias.
Presidente:
El Coordinador Ponente y suscriptor de la 

proposición, el Representante Heriberto Sanabria.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

Gracias, Presidente. Voy a ser muy breve en igual 
sentido como lo ha hecho el Coordinador Ponente 
Bérner Zambrano y el doctor Carlos Abraham, 
este artículo es una de las columnas vertebrales 

hemos tenido todos los escándalos comenzando por 
el elefante en la campaña Samper, pasando ahora 
por Odebrecht y todos los escándalos y el Proceso 
Ocho Mil y todos, la mejor forma de evitar esos 

fuera el 100% pero hemos llegado a un acuerdo los 
ponentes, los Coordinadores y el Gobierno en este 

en este momento, no es el ideal pero es el mejor 

la ponencia inicial y por ello hemos presentado 

en la Constitución, ya están en la ley, esto para 

artículo, pero si ustedes revisan en este momento 

esas disposiciones en su gran mayoría venían ahí y 

Por consiguiente invitamos a la Comisión a 

se ha presentado.
Presidente:
Representante Telésforo Pedraza.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Telésforo Pedraza 
Ortega:

Muchas gracias, señor Presidente. Yo en primer 
lugar con relación al tema procedimental de la 
Ley 5ª, Presidente, si la proposición sustitutiva era 
una, no hay sustitutiva de sustitutiva fue negada, 

Acto Legislativo tiene automática revisión por 
parte de la Corte Constitucional.

no puede ser posible uno ir a votar un artículo, 

hay una parte de eso, por ejemplo, el tema de la 

inclusive por antigüedad lo sabe la Secretaría, 

el buen juicio de mi copartidario, ni desautorizarlo 
en su condición también de Ponente, ni al doctor 
Bérner Zambrano, no, no voy a hacerlo pero lo 

eliminación del artículo, sino a la supresión de 

pueden pasar tampoco por alto, primera cosa.
Segunda cosa, Representante Sanabria y 

Representante Bérner, yo por supuesto no estuve 
allá en mi condición de Ponente, estuvieron algunos 
de mis UTL, pero no soy tampoco partidario como 

hay Sentencias de la Corte Constitucional, cómo 

dando objeto es a la corrupción, más permisos, 
más reglamentaciones a una pobre gente por allá 

tiene un taller de impresión, cómo se nos ocurre 
ahora hacer eso si estamos ya en un pleno debate 

tiene ningún sentido, Representante Harry, creo 

esa parte, por ejemplo.

personal y por supuesto la responsabilidad como 
Congresista, también por supuesto presenté una 

atado como decía también Carlos Abraham…
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Presidente:
Continúe, Representante Telésforo.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Telésforo Pedraza Ortega:
Al Presupuesto Nacional, yo sí no estaría 

de cuánto están recibiendo este año los Partidos y 
cuánto recibirían el año entrante bajo la fórmula 

duplicar ese presupuesto en cuyo caso pues no 

en ese incremento desproporcionado. Muchas 
gracias, señor Presidente.

Presidente:
Representante Telésforo Pedraza, si bien usted 

lo ha dicho la proposición sustitutiva reemplaza 

naturaleza del artículo y su extensidad lo votemos 
inciso por inciso, pues le solicito, Representante, 

votarlo inciso por inciso.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Telésforo Pedraza Ortega:

originalmente, él planteó por ejemplo el tema de 
la proporcionalidad en el reparto de esos recursos, 

parte recogido y así sucesivamente, el término 

de Jaime se precisó cuál podría ser el alcance de 
proporcionalidad, pero yo simple y llanamente 

Ministro nos diga, no le encuentro razón de ser 

y señor Ministro, usted me aclara eso y yo con 

mi proposición, en la Plenaria nos damos esa 

estar en la Ley Estatutaria y no metidos en la 

Ley, pero no importa, usted me aclara eso, señor 
Ministro, y yo con mucho gusto lo acompaño.

Presidente:
Tengo una serie de inscritos el cual voy a ir 

dando la palabra por los tiempos acordados, les 
solicito otra vez el buen uso del tiempo y ya 
cuando terminen los inscritos le daría la palabra 

Tiene el uso de la palabra el Representante 
Jaime Buenahora.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Jaime Buenahora 
Febres:

Muchas gracias, Presidente. Quiero en primer 
lugar reconocer el esfuerzo de los Ponentes para 

es el más importante de esta Reforma y es el 

para una sana democracia por los costos 

veinte mil millones de pesos, a pesar de los topes 

no se pasen de los topes a la hora de presentar 
las cuentas, lo propio ocurre con campañas al 
Senado y aún con campañas a la Presidencia de la 
República. El país conoció mucho tiempo después 
de la presentación de las cuentas el escándalo 

para la transparencia de la democracia, mientras 

El artículo 40 de la Constitución nos otorga 
el derecho fundamental a elegir y ser elegidos, a 
elegir se mantiene si uno vota, Presidente, yo le 

fundamental consagrado en el artículo 40 de elegir 

ninguna posibilidad de ser elegido en Colombia 
mientras haya semejante desbordamiento en los 
costos de las campañas políticas.

Entonces cuando uno mira el Acuerdo de Paz 

este artículo de la siguiente manera: una cosa 
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es el funcionamiento normal de los Partidos y 
Movimientos Políticos, los Movimientos según 

Partidos y eso no tiene problema, básicamente 
el artículo viene con la regla actual, pudiéramos 
discutir…

Presidente:
Representante Buenahora, continúe, por favor, 

concluya.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Jaime Buenahora Febres:

del Polo Democrático y la Unión Patriótica gastó 

campaña de Óscar Iván Zuluaga gastó veinte mil 
millones y lo mismo si miramos la campaña de 
Peñalosa o la campaña de Martha Lucía Ramírez 
o la Campaña de Santos a pesar de la disminución 
por la Ley de Garantías.

Dice el artículo en su aparte correspondiente: 
las campañas para la elección popular de cargos 
y Corporaciones Públicas de los Movimientos y 
Partidos Políticos con personería jurídica, serán 

estatales mediante anticipos, reposición de 

con la ley.

determinara un porcentaje y en consecuencia 

se tendría en cuenta, se añade lo siguiente: en 

al 25% del total de los gastos declarados de 
campaña. Así las cosas, establecido el tope y 

hacemos un gran favor a la democracia para mejor 
y mayor transparencia.

Entonces, el resto de los considerandos, las 
contribuciones particulares y sus controles, los 

sobre los controles o la manera como se obtienen 
los ingresos de las campañas, etc., me parece 

contribuir y hasta cuánto el sector privado y 

por supuesto siempre y cuando las sanciones sean 
concomitantes.

Presidente:
Muchas gracias, Representante Jaime 

Buenahora. Tiene el uso de la palabra el 
Representante Norbey Marulanda.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Norbey Marulanda 
Muñoz:

Gracias, señor Presidente. Muy breve, yo creo 

esta es la columna vertebral, este artículo de este 

contenido del mismo artículo como bien lo han 

en el sentido del registro de proveedores, cómo 
se va a plantear ese tema en territorios como 
los nuestros, como en Carurú en el Vaupés, 

de la Dirección de Impuestos Nacionales con un 

el Registro Único Tributario, donde un ciudadano 

vía aérea donde va a incurrir en unos costos de un 
millón de pesos simplemente en transporte, para 
sacar su Registro Tributario, ¿cómo va a ser el 
establecimiento de este registro en estos territorios 

nueva Colombia o la Media Colombia?

podrán contratar el día de las elecciones en zonas 
rurales, cómo va a ser después, si en estos mismos 

transporte público en los próximos años, allá el 

el tema de este transporte para las siguientes 

el Estado colombiano en muchos años anteriores, 
por lo demás comparto el apoyo a este artículo 

Gracias, Presidente.
Presidente:
A usted, Representante. Tiene el uso de la 

palabra el Representante Élbert Díaz.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Élbert Díaz Lozano:
Gracias, Presidente. Sobre este artículo 
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viable, me parece importante a efectos de 

muy importante tocarlos nuevamente.
Señor Ministro y Ponentes, doctor Bérner 

Zambrano y Ministro, miren, me preocupa lo 
siguiente, señor Ministro, en la parte donde dice 

donaciones, dádivas, regalos a los ciudadanos, 
esa parte me parece con buena intención pero 

vamos a casos extremos donde vamos a ser 
sancionados o van a ser sancionadas las personas 

ser un lapicero, eso en algún momento podría ser 
catalogado o interpretado como una donación o 

despacio para el tema de la Ponencia para el 
Segundo Debate, Ministro.

transportes para las manifestaciones públicas; yo 
no sé cómo hacer una manifestación pública sin 
transporte, en bicicleta, es decir no sabría cómo 
hacer una manifestación pública sin transporte 

para llevar a unas personas a una manifestación 
en la zona rural pues es más complicado todavía 
si se hace una manifestación en el sector 

Registro Nacional de Proveedores Electorales, 

Ponencia del Segundo Debate, Ministro, yo creo 

las empresas legalmente.
Presidente:
Por favor, concluya Representante Élbert Díaz.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Élbert Díaz Lozano:
Sí, Presidente, simplemente para terminar 

Consejo Electoral colombiano, eso no me parece 
necesario ni tampoco conveniente, es decir no 

punto primero en la Constitución, y segundo, 

Gracias, señor Presidente.

Presidente:
Gracias, Representante. Tiene el uso de la 

palabra el Representante Carlos Guevara por un 
espacio de tres minutos.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Carlos Guevara 
Villabón:

Mil gracias, Presidente, un saludo a todos los 
compañeros de la Comisión Primera, señalando 
de antemano y agradeciéndole, Ministro, la 
posibilidad de participar en las diferentes 

discusión de este proyecto.
Sobre este artículo, particularmente, Presidente, 

como constancias, ya hablamos con el Ministro, 
con los Ponentes, el doctor Élbert
nos va a acompañar y también el doctor Heriberto 

constancia para Segundo Debate, el primero de 

garantizando la transparencia en la ejecución 
de los recursos públicos después del día de las 
elecciones, particularmente en el proceso de 

virtud de los testigos electorales, de los procesos 
de reclamación, ahora en virtud del procedimiento 
o la acción de amparo, pues sean efectivamente 

virtud de la ley se puedan también representar en 
los informes de rendición de cuentas y a su vez 
puedan ser visibles, esa es la primera propuesta 

Parágrafo Nuevo, Ministro, sería seguir en la vía 
de fortalecer los Partidos Políticos, seguir en la vía 

y puedan aportar a la campaña electoral de sus 

virtud de diferentes interpretaciones no se puede 
dar de la mejor forma.

Queríamos dejarlo como constancia, ya el 

Segundo Debate y podamos dar una discusión 
encaminada hacia garantizar más la transparencia 

prácticamente un escenario gris, en el cual los 
Partidos y Movimientos Políticos no tenemos las 

poselectoral y particularmente garantizar la 
verdad electoral en las Comisiones escrutadoras y 
en las demás instancias electorales.
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Queríamos dejar esta constancia y agradecerle al 

al Partido MIRA y habló también a nombre de 

presentado ella con relación a los colombianos en 
el exterior. Muchas gracias, Presidente, y gracias, 
Ministro.

Presidente:
A usted Representante. Tiene el uso de la 

palabra el Representante Harry González.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Harry Giovanny 
González García:

Buenos días, gracias Presidente, un saludo 
especial a todos. Quisiera anunciar mi voto 
positivo a este artículo del proyecto de ley, 
pero sí llamar la atención a los Ponentes sobre 

campañas con presupuestos públicos cuando la 
aspiración es, Presidente le ruego el favor si me 

si no le toca a uno gritar acá en este recinto para 
hacerse entender.

Presidente:
Representante Harry González espere un 

anuncio.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Carlos Abraham 
Jiménez López:

Les vamos a pedir el favor a los asesores, allí les 

no están siendo ocupados, por favor se trasladen a 

los compañeros no se sientan interrumpidos por 

nos permita desocupar esa parte de allí. Muchas 
gracias.

Presidente:
Continúe Representante.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Harry Giovanny 
González García:

Gracias, Presidente, entonces yo llamo la 

trata este artículo. Uno está relacionado con la 

Públicas y especialmente al Senado de la 
República, Ministro, si se aplica esta norma donde 

proporcionalmente al número de jóvenes inscritos 
como candidatos en la lista, pues no aplica en 
las listas al Senado de la República, a mí me 

jóvenes no pueden ser candidatos al Senado de la 

para las listas al Senado de la República por el 
criterio de jóvenes, no aplicaría para el Senado, 

Ministro, hasta donde entiendo la legislación 

de la República, luego entonces la conformación 
de las listas al Senado no puede tener en cuenta 

República hoy en día con la legislación vigente 
en Colombia se puede conformar con jóvenes, en 

tengan menos de treinta años en este país.
Llamo la atención a los Ponentes sobre este 

jóvenes y un criterio para motivar la participación 

República incluyan jóvenes a la Cámara de 
Representantes, a las Asambleas y a los Concejos 

participan como candidatos en las listas al Senado 
de la República, les ruego el favor a los Ponentes 

como un criterio…
Presidente:
Concluya, por favor, Representante Harry. 
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Harry Giovanny 
González García:

tiempo lo ha utilizado usted en pedirle a la gente 

prohibición para contratar transporte el día de 

elecciones de colombianos en el exterior sí se va a 

tienen las curules de colombianos en el exterior, 

generando en este aspecto, es más, en el exterior 
es donde mejor transporte hay, en el exterior es 

participar el día de las elecciones.

de contratar transporte para ciudadanos en el 

campañas en el exterior sí contraten transporte 
cuando en el exterior es donde hay mejor 

en Estados Unidos o en España no hay buen 
transporte. En España hay muy buen transporte 
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público y muchos votos surgen de allá, no sé 

debería ser para regiones de Colombia donde no 
haya transporte público masivo y hago referencia 

no hay problema, en Florencia se le puede 

va a garantizar el transporte, pero yo no sé si en 

mixto o la chiva, la gente va a poder votar y si no 
lo garantiza el Estado cómo no se va a autorizar 

se está autorizando…
Presidente:
Concluya, por favor, Representante Harry.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Harry Giovanny 
González García:

Medellín tal vez.

una idea nuestra en el sentido de prohibir a los 
ciudadanos en Colombia, a todos los habitantes 
del país a los cincuenta millones de colombianos 

prohíba exigir dádivas, donaciones o regalos a las 
campañas electorales con el propósito de emitir 

la prohibición era para las campañas electorales 
y para los candidatos de ofrecerle una dádiva, un 

solo de las campañas y de los candidatos, también 
es de los ciudadanos.

La reforma estructural de este país implica 

derecho y un deber de ellos como ciudadanos 
emitir ese voto, no puede seguir haciendo carrera 

algo a cambio y los ciudadanos deben entender 

idea, una propuesta nada más, distinguir si lo 

mí muchos ciudadanos en mi región me piden 

a la Cámara de Representantes. Eso no me parece 

hemos incorporado en este articulado. Gracias, 
Presidente.

Presidente:
A usted, Representante. Tiene el uso de la 

palabra el Representante Óscar Fernando Bravo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Óscar Fernando 
Bravo Realpe:

Gracias, Presidente. Primero como técnica 
de construcción constitucional el artículo tiene 
demasiadas falencias, yo le decía a Jota Vives 

la Constitución con más de veinte incisos, esto es 
casi una ley, no una ley, esto es casi un decreto, no 
un decreto, esto es casi una Resolución y es una 
transformación de la Constitución Nacional.

No les he oído a los Ponentes explicar hasta 

preponderantemente es el 51% del Estado y el 49 
de los particulares? ¿Es el 80 del Estado y el 20 

preponderantemente estatal.

las organizaciones políticas no pueden entregar 
donaciones, dádivas, regalos a los ciudadanos, ni 
contratar transporte de electores para la fecha de 
elecciones, eso ya está en la ley, señores Ponentes 

no lo eliminamos.
Pero además al elevarlo a norma constitucional, 

lechona a propósito de mi amigo Chocó, un regalo 
es un tinto, un café, una gorra, una camiseta, me 

están criminalizando el ejercicio digno de la 

camiseta a un promotor de una candidatura y no es 
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La violación de los topes máximos de 
Édward, 

investidura.
Presidente:
Concluya, Representante Óscar Fernando 

Bravo.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Óscar Fernando Bravo Realpe:
Ojo, señores Representantes, señores candi-

Electoral implemente el Registro de Proveedores 
sí es una ridiculez en mi modesta opinión, estoy 
en una vereda del municipio de Chachagüí o el de 

el proveedor donde la tienda y decirle, ¿Oiga 
usted está inscrito en el Registro Nacional de 

no, no estoy inscrito, entonces señores escoltas no 

está inscrito, vámonos para la siguiente vereda, 

Constitución Nacional con este tipo de normas.
Entonces, mi propuesta para los Ponentes, 

este artículo y si no es así solicito votación acápite 
por acápite de este artículo.

Presidente:
Representante José Caicedo, tiene el uso de la 

palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante José Edilberto 

Gracias, señor Presidente. Debo anunciar mi 

duda alguna representa una preocupación para la 
democracia colombiana y sobre lo cual debemos 

convertido, digamos, la violación de los topes de 

la política.

porcentualmente a los votos hay unos recursos 

al país. ¿Qué se busca o cuál es la razón?, pues es 

gente mantenga de manera clara la no violación 

invierten, tarea nada fácil por supuesto de realizar.

hipocresía frente a los costos de las campañas 
electorales, en la realidad las campañas valen más 

planteado hoy prácticamente se vuelven ridículos, 
un Senador no puede gastarse o no puede reportar 
más de setecientos ochenta, casi ochocientos 
millones de pesos y al año pues se incrementa con 
el índice de precios al consumidor. Pero entidades 
serias como cifras y conceptos en el año 2014 
entrevistó a más de setenta Senadores de manera 

millones de pesos al Senado, pero la realidad es 

a la política podemos ver o medir o suponer 
experiencias donde campañas valen diez mil, doce 

posibilidad de participación y de acceder al poder, 

ahí es donde llegan los recursos de la corrupción, 
ahí es donde se compran las curules, hay ejemplos 

pesos a una campaña y después resultan elegidos 
Contralores Departamentales por poner un 
ejemplo.

Presidente:
Continúe Representante Caicedo.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

las campañas es absolutamente aberrante y a esto 

frase del gran liberal Alfonso López Michelsen 

votos y plata y esa frase hizo historia, pero él 

dimensiones de hoy de tener costos astronómicos 

democracia y la esencia del desempeño de un 
Congresista, de un Diputado, de un Concejal, de 
un Alcalde o de un Gobernador.

Entre otras cosas cada vez es más costosa una 
campaña y no hay cómo castigar esa violación a 

cuando se violen los topes se pierde la investidura 
y hay seis sancionados durante todo este tiempo y 
esta Reforma se hizo en el 2003, entre otras cosas 

y eso no se puede medir, entonces, conclusión, 

participar hoy en política pues sin lugar a dudas 

de la República o de los grandes centros urbanos, 
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provincias no se puede hacer.
Mi posición frente a algunas observaciones en 

en función de las curules y no en función de los 

diseñada para las listas cerradas, si hay listas 
cerradas pues usted no puede pensar en el número 

a contar, ya va a contar son los votos del Partido 
y el Partido sacó tres millones de votos y sacó 
cuarenta Senadores o veinte Senadores y con base 
en esas curules le van a dar un dinero, yo tengo ahí 

obviamente he manifestado mi voto negativo 

ajustes en la Plenaria de la Cámara.
Segundo, ¿cuál es el costo de este artículo 

en esta Reforma? El pueblo colombiano se 

para infraestructura deportiva, pero sí hay plata 

Eso lo dice el pueblo, lo dice la gente y no lo 
entiende, es decir, el Ministerio sí tiene recursos 

o preponderantemente pública en un 60, 70, 80, 

es un elemento absolutamente importante dentro 
del total del Presupuesto de la nación si se lo 
vamos a cargar al Estado.

Otra cosa para tratar de terminar, ¿el Estado 
tiene el músculo para garantizar el transporte 
el día electoral? El transporte preelectoral para 
manifestaciones en los pueblos, vuelvo y digo lo 

una Reforma no para Bogotá y para Cali y para 

nos puede afectar tal vez, yo soy de la sabana 

municipios en el departamento de Cundinamarca, 

en esta proposición dicen: el Ministerio garantizará 
el funcionamiento del transporte el día electoral, 

Presidente:
Representante José Caicedo, un minuto para 

Continúa con el uso de la palabra el honorable 

diez minutos, no, mentiras. Una cosa es el 

día electoral la comunidad del Páramo de Guerrero 

votos pues bajan por la mañana a votar y ahí hay 
una ruta con capacidad de veinticinco pasajeros, 

vaya al Páramo de Guerrero pues va, ¿cómo?, con 

vuelve perverso en la participación democrática 
y en la participación política, no es claro y si 
el Estado y el Ministerio de Transporte hoy no 
les garantiza a los colombianos un adecuado 
transporte público mucho menos lo va a hacer en 
un día con los picos tan severos como lo es el día 
electoral.

Dos puntos rápidos: donaciones, dádivas y 
regalos. Ya lo han dicho varios, eso se presta para 

en reuniones de las campañas electorales siempre 

dos empanadas no lo condicionan pero con cinco 
sí? ¿Si les da gaseosa no los condiciona pero si les 

eso se presta por supuesto para confusiones, 

severas, severísimas, la 1864 para ese tipo de 
situaciones, vamos a llevar a la Constitución cosas 

nosotros no hemos aprobado cosas enérgicas para 
la transparencia electoral y sí lo hemos hecho.

Yo dejo ahí, Presidente, para no extenderme, 

se recojan estas sugerencias para la Plenaria de 
Cámara y podamos ajustar un poco las condiciones 
de este. Gracias, Presidente.

Presidente:
Muchas gracias, Representante. Tiene el uso de 

la palabra el Representante Jhon Molina.
Honorable Representante Jaime Buenahora 

Febres:
Presidente, me concedió una interpelación con 

su venia el doctor Caicedo.
Presidente:
De un minuto, por favor, Representante 

Buenahora.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Jaime Buenahora 
Febres:

Sí señor. No, Presidente, gracias a usted y 
gracias al honorable Representante Caicedo. Mire, 
yo oí con mucha atención al Representante Óscar 
Fernando Bravo y por supuesto todos entendemos 



Página 24 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920

y las necesidades insatisfechas en este país 

al ciento por ciento, por eso yo propongo entre 

establecería con base en los topes, etc., para los 
Partidos y Movimientos sí del Estado, ese es un 

Presidente:
Representante Jhon Molina, tiene el uso de la 

palabra por tres minutos.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Jhon Eduardo 
Molina Figueredo:

Gracias, Presidente, un saludo muy cordial 

ahí, primero es ya lo han hablado muchos el tema 

por usted, ellos lo van a colocar en su casa y van 

va a demandar, o sea este artículo, este pedacito se 

muy bien reglamentado, no sé hasta dónde ya 
para Plenaria se pueda establecer un mecanismo 

en Colombia, la envidia, estamos en Colombia 
donde se demanda por todo, ese es uno de los 
interrogantes.

Y el segundo es el de transporte para las 
ciudades y para los departamentos de mayor 

cuando expide la resolución y otra cosa es cuando 
lo aplican, ahí hay una diferencia muy alta. 
Tenemos sitios, municipios de mi departamento 
donde se llega por canoa, por ríos y allá no hay 

a votar, desafortunadamente estamos en un país 

donde debería existir el voto obligatorio por lo 

a un subsidio de vivienda o a algún empleo 
público, se le exija para poder llevar así a esas 

Manifestaciones públicas, cuando usted hace su 

la gente llegue como pueda, cuando usted hace el 

lleguen como puedan y si un contrario suyo envía 

ustedes saben cuánto vale una demanda hoy, 
fácilmente es pérdida de su investidura y toda una 
cantidad de problemas.

Presidente:
Representante, por favor concluya.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Jhon Eduardo Molina 
Figueredo:

Gracias, vea, sobre todo cuánto vale la 

pensar y no seamos tan mediáticos, pensemos 

en campaña y todo esto va a ser aplicable. Gracias, 
Presidente.

Presidente:
A usted. Tiene el uso de la palabra por tres 

minutos la Representante Ana Paola Agudelo.
La Presidencia concede el uso de la palabra a 

la honorable Representante Ana Paola Agudelo 
García:

Muchas gracias, Presidente. Simplemente 

Harry González, nosotros, Harry, tenemos la 

pero para Senado debe cumplir una edad mayor a 

En cuanto al tema del transporte, Presidente 
y Ministro, nosotros hemos estado totalmente de 
acuerdo en el tema de garantizar el transporte. 
¿Cómo el Estado va a garantizarlo? Por eso 

viene un Parágrafo Transitorio para las zonas 

garantizar.

dejarlo claro. Seguramente si en Estados Unidos, 
en España, en algunas ciudades habrá metro, 

en el exterior para votar en doscientos puestos de 

en bus, algunos en avión, incluso en barco, para 
no ir muy lejos las Islas Canarias, siete horas en 
barco para llegar al puesto de votación, ¿eso lo 
podrá garantizar el Estado colombiano? Yo no 
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tengo ningún problema, si el Estado colombiano 
dice vamos a garantizarles el transporte a los 

reglamentar en todos los países del mundo a decir 
cuáles van a ser los horarios de metro, cuáles van 

dormir allá para regresar al otro día en otro barco 
de siete horas, eso no lo puede garantizar el Estado 
colombiano.

Entonces, señor Presidente, le agradezco 

excepción para colombianos en el exterior no es un 

el Estado colombiano no va a poder garantizar ese 

el Representante Harry, pues hay otras donde ni 

cuál es la capacidad de transporte, vámonos a 
Venezuela a ver cómo se van a transportar los 
ciudadanos ese día para ejercer su derecho al voto.

Harry, por eso es la excepción, no es por otra cosa, 

los compañeros lo tienen por eso les digo no es 
excepción, no es un privilegio es una claridad por 

viene en la proposición un parágrafo transitorio 

tampoco podrá garantizar este transporte el día de 
elecciones. Gracias, Presidente.

Presidente:
A usted, Representante. Tiene el uso de la 

palabra el Representante Humphrey Roa, por tres 
minutos, por favor.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Humphrey Roa 
Sarmiento:

Gracias, Presidente, con gusto. Presidente y yo 

dejar la constancia de temas fundamentales como 
bien lo mencionaba el Representante Caicedo 

afecta a todos. En especial y vuelvo y lo digo en 
Boyacá ciento veintitrés municipios donde en 
la zona rural no pasa un bus para recoger a los 
ciudadanos; sin embargo, me angustia aún más 

claridad meridiana: las campañas electorales y 
las organizaciones políticas no podrán entregar 
donaciones, dádivas o regalos a los ciudadanos, ni 
contratar transporte de electores para la fecha de 
elecciones y para actos y manifestaciones públicas, 

de manifestación pública el Estado también nos 
garantiza el transporte para llevar a la gente?, 
¿el Estado asume la responsabilidad de llevar la 
gente? Yo lo invito, señor Ministro, pongamos de 

ladrones, los de Odebrecht, ninguno va a ir, pero 

públicas el Estado garantiza el transporte.

municipios pero en mi departamento el Ministerio 
de Educación no ha sido capaz de reglamentar 

carrito de los de nuestro departamento, de nuestro 

saberlo y eso me angustia, con el mayor respeto.

con el transporte de los discapacitados, de los 

hay posibilidad. Sin embargo, el mismo artículo, 

dice: Las campañas electorales y las organizaciones 
políticas no podrán entregar donaciones, dádivas 
o regalos a los ciudadanos ni contratar transporte 
de electores.

Presidente:

Representante Humphrey.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Humphrey Roa Sarmiento:
Presidente, si me regala un solo minuto, son 

Presidente:
Doctor Humphrey el tiempo es suyo.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Humphrey Roa 
Sarmiento:

Dice para actos y manifestaciones públicas, 
pero a reglón seguido: el Consejo Electoral 

sus propuestas, o sea, primero no está autorizado 
y después el Consejo Electoral nos reglamentará 
lo de mínima cuantía. Qué situación tan difícil y 
a lo último dice: los ciudadanos no podrán exigir 
empleo, dádivas, donaciones o regalos a las 
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son seguidores de los políticos y están trabajando 

El otro tema señor Presidente. Gracias, en 

dice: ¡ojo honorables Congresistas!, yo no me 
opongo cuando uno no va a violar las normas, 
pero si hoy día somos bocadillo para los medios 

otorgará incentivos a los ciudadanos, a los medios 
de comunicación, a los partidos y movimientos 

pero a muchos los medios de comunicación con 

inocentes en la picota pública con un micrófono 

entregando incentivos por el Gobierno nacional 

Presidente:
Tiene el uso de la palabra el honorable 

Representante Miguel Ángel Pinto, por tres 
minutos.

La Presidencia, concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Miguel Ángel 
Pinto Hernández:

Gracias Presidente. No, mire, muy breve en unos 
términos de unas apreciaciones. Bueno primero 

esta norma, a mí me dijo ahorita el Representante 

ponentes con todo respeto, cuando uno ve este 

Óscar Bravo, esto parece una ley, este artículo 

eso ya nos expresamos y en eso yo acompaño 
este artículo, pero también tiene la otra mitad del 
artículo un poco de remiendos, de proposiciones 

sí como dice acompaño medio artículo.

este tema y segundo, tal vez algunas consideradas 
si de muy buenas intenciones, pero de buenas 
intenciones está empedrado el camino al cielo, 

por ejemplo ahorita Humphrey hablaba lo de los 
incentivos a los ciudadanos, alguna vez se crearon 
unos incentivos en unas acciones populares y 

metidos en los directorios pidiendo informe sobre 
la información de las cuentas en cada una de las 
campañas, pues toca tener cincuenta gerentes, es 
decir, no hay campañas para ese ente, tendrá un 
muy buen incentivo, claro motivar la gente para 

El tema de la pérdida de investidura con la 
violación de los topes, el Representante José 
Caicedo, Ministro hablaba algo muy cierto, 
nosotros vamos a tocar ahora un tema neurálgico 

mía es: si dejamos este artículo como está y un 
én pierde la investidura, 

tenemos hoy, no para un tema de lista cerrada. 

grave, señor Ministro, y a alguno de los asesores 
le preguntaba sobre esto, ya el Representante 

de los oferentes en la campaña.
Presidente:
Por favor concluya Representante.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

plantean es para darle transparencia en los 

de campaña, publicidad, litografía, papelería y 
eso, pero también estamos combatiendo normas 
de corrupción, Ministro, y yo déjeme decirle 

para favorecer a las empresas mayoritarias en 

hubiera dos colombias, una las de las ciudades, 
donde podemos tener transporte público y donde 

la garantiza y otra la de las regiones, las de las 
veredas donde toca en chalupa, donde no hay 

toca movilizar la gente, son dos colombias, en esto 
pasa lo mismo con una empresa, una litografía en 
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con mucho esfuerzo jamás podrá competir en 
precios con una empresa grande en Colombia y 

regional. Este artículo tal y como está redactado 
con la obligación de inscribir y de competir en 

un mayor monopolio, atentan contra la libre 
competencia de las empresas y por supuesto acaba 
también con la democracia regional.

Entonces Ministro, mire y ponentes, yo le 

si la vamos a seguir discutiendo con tantísimas 
proposiciones metidas, terminamos diciembre y 
no ha salido de la Comisión Primera y sería muy 

podemos evacuar entre hoy y mañana y sacáramos 

 y con el Proceso de Paz, este artículo 

transparencia, pero no le metamos temas absurdos 
tampoco a nuestra Constitución y ampliemos un 

Presidente:
Representante Bérner Zambrano tiene el uso de 

la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Bérner León 
Zambrano Eraso:

como con esa intención, les puedo manifestar, son 

y tenemos ciento ochenta y dos proposiciones, lo 

a sacar la Reforma adelante, para enviarle un 
mensaje claro al país y para enviarnos un mensaje 
claro nosotros también, nosotros no podemos estar 

rindamos la segunda ponencia, y otra discusión 
allá entonces, hoy vamos a aprobar un artículo, 

habíamos, yo digo hay voluntad de sacar esto, ya 

haciendo un artículo, la ley otorgará incentivos, 

es preponderantemente? Ya dijimos vamos a 
coger la propuesta del Representante Jaime 

privado la violación de los topes máximo, pérdida 
de investidura, eso está en la Constitución, si 

de cosas están en la misma Constitución o en 
la ley, pero bueno, igual estamos prestos los 
ponentes y los coordinadores, prestos para 

de las proposiciones suyas doctor Pinto, de las 
de la Representante Clara, de Claudia, de todos. 
Yo de tal manera, yo sí le propongo Presidente, 

han planteado, pero no puede ser un artículo, una 
Sesión, yo dejaría ahí, no estoy. Muchas gracias 
Presidente.

Presidente:
Me está pidiendo el coordinador ponente el uso 

de la palabra el Representante Heriberto Sanabria.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

Gracias Presidente. Yo he escuchado con toda 
atención las distintas intervenciones de los colegas, 
de eso se trata la discusión, no tendría sentido 

especie de un tontodromo, la gente votando sin 

la ley se hace es para cumplirla.

listas, para protegerse de la Ley 1864, entonces yo 

¿vamos a violar la Ley 1864? Eso es vergonzoso 

ninguna presentación, el periódico El Tiempo lo 

El Tiempo doctor Rozo lo dijo el pasado o lo 
escribió el pasado domingo en un informe y 

El Tiempo

con cuentas prohibidas, está estipulada para listas 
abiertas o listas cerradas, para ambos, para ambos 
sistemas, esta ley fue concebida para ambos 
sistemas.

para blindarse, pues es un cuento mentiroso, 

sistemas de listas, pero voy un poco más allá, esta 

el Representante Jaime Buenahora con muy buen 

en toda esta discusión y especialmente en este 
artículo. Este artículo tiene dos componentes una 
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para las campañas, para las campañas, en lo de 

se recogieron las proposiciones de varios de los 

este artículo. En cuanto a las campañas si ustedes 
pueden hacer una lectura despacio de esto, la 
mayoría de las disposiciones están transferidas a 
la ley, la mayoría de las disposiciones en cuanto a 

servicios de mínima cuantía.

por el Consejo Electoral colombiano, de acuerdo 

están transferidas a la ley, la ley establecerá la 
responsabilidad penal, el Consejo colombiano 
implementará, el Fondo Nacional de Financiación 
Política, también está.

Presidente:
Concluya por favor Representante Heriberto.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

Y hace una excepción en el parágrafo 2º y 

el año 2018, se aumentará el monto límite de 

unas disposiciones de carácter general y están 
sujetadas o están condicionadas a un desarrollo 
legal, pero si la consideración de la Comisión, es 

como lo ha sugerido muy bien el doctor Telésforo 
Pedraza y el doctor Óscar Fernando Bravo y otros, 

el Representante Pinto, pues dedicarnos a este 
artículo y trabajarlo de manera segmentada o de 

í
una ponencia para segundo debate si previamente 

preocupaciones.
Presidente:
Muchas gracias Representante. Por tres 

minutos el Representante Albeiro Vanegas tiene el 
uso de la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Albeiro Vanegas 
Osorio:

Mire, apreciados Representantes, 
de decir el ponente coordinador es el camino 

sabio para avanzar, no solamente en este artículo, 
sino en todos los artículos sobrevivientes de 

cuenta en la Gaceta hablaban del .05 por mil para 
gastos de funcionamiento y en la ponencia nos 
están hablando del 5 por mil, lo cual había una 
diferencia solamente de doce mil millones a ciento 
veinte mil millones, luego es muy bueno el debate 
para ir corrigiendo cosas. Dos, de acuerdo en 

voto obligatorio, amigos Congresistas, mientras 
en Colombia no haya voto obligatorio, no habrá 

nuestro país. Tercero, de acuerdo con todas las 

transporte, respecto de involucrar a los medios 

elecciones y adrede como tal respetado Ministro, 
no voy a referirme en particular a un artículo y voy 

Heriberto Sanabria vaya bien, pero bien pulido 

allá sí
en la Reforma Política Electoral.

Y otro punto, apreciados Congresistas, no 

fue reformado dos veces, por Acto Legislativo en 
la Constitución Política de Colombia, esto mismo 

salvaba la Política en Colombia y en el 2009 otro 

Política Electoral en Colombia. No hay momento, 

la política, no he vivido en mi vida un momento 

tener mucho cuidado en la aprobación de normas, 

un salto al vacío. Ministro todo mi apoyo y yo 
acompaño la…

Presidente:
Concluya por favor Representante Albeiro.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Albeiro Vanegas 
Osorio:

é 

mi voto positivo.
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Presidente:
Muchas gracias Representante Albeiro. Tiene el 

uso de la palabra por tres minutos el Representante 
Edward Rodríguez.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Edward David 
Rodríguez Rodríguez:

Presidente gracias. Mire, no, sencillamente 

es lo mismo uno entregar un volante como lo 

entregar una nevera, un televisor, un congelador 
o entregar aires acondicionados o entregar el día 
de elecciones tarjetas de doscientos mil pesos, 
¡por Dios! es muy diferente y a un Fiscal no le 

entonces, no por Dios existe la falsa denuncia 

en la Ley 1864, diría un Magistrado de la Corte 

ni por violencia, ni por dádiva y eso se desarrolla 

í es bueno y se 

usted si me da una nevera, hombre, ahí ya incurre 

Presidente:
Gracias Representante. Tiene el uso de la 

palabra la Representante Clara Rojas y después 
el Representante Óscar Sánchez y entramos a 
votar. Representante Jorge Rozo, no lo había 
visto, lo inscribo por tres minutos, todos los 
Representantes.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
a la honorable Representante Clara Leticia 
Rojas González:

Presidente muchas gracias. Lo mío es muy 
breve, empezando por anunciar mi voto positivo 

preponderantes si es el 35% privado, el 45, el 55, 

de pronto puede ser un poco más alto y el otro tema 

para las campañas de Congreso el 30%, lo cual 

en las campañas, ese sería como un primer punto 
a tener en cuenta.

El otro tema es lo de los registros de 
proveedores, pues tengamos en cuenta estimados 

problemas muy altos de corrupción, entonces lo 

los ponentes podrían trabajar para Plenaria es 
determinar para las mínimas cuantías, en temas 
regionales cómo se manejaría eso, pero sin duda sí 

parte de las campañas, pues sepamos realmente 

si pudiera ponerse de acuerdo con el Presidente 

sesión a ver si hoy no solo aprobamos uno, sino 

Muchas gracias.
Presidente:
Gracias a usted Representante Clara, pues 

la Mesa le hará una invitación al Presidente 
de la Cámara para solicitarle el aplazamiento 
de la Plenaria. Tiene el uso de la palabra el 
Representante Óscar Sánchez, por tres minutos y 
el Representante Jorge Rozo por tres minutos.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Óscar Hernán 
Sánchez León:

reiterativo y como dejar unas observaciones y 

cuenta para elaborar la ponencia y no es más 

el Estado garantizará el funcionamiento del 
servicio público, hoy lo garantiza, pero no llega, 
en papel. La zona rural de nuestros municipios 
donde a diario puede haber una ruta, eso ya es una 

inconveniente en el ejercicio de la democracia.

ya hoy están y voy a ser reiterativo en la Ley 
1864, lo decía Edward respecto a todo el proceso 

Legislación ahí está, entonces estamos llevando 
ahora es al contrario de la ley a la Constitución y 
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donde habla de las campañas electorales y las 
organizaciones políticas no podrán entregar y 
comienza la pregunta mía es cuáles son o ¿Cuándo 
inicia la campaña política? Entonces dice con el 

en ese escenario es donde vamos a ser nosotros las 

con la propuesta nuestra y podamos tener miles y 

responder y por supuesto otro de los argumentos 

vamos de la Constitución si está la ley, de igual 

eso no es de hoy, eso es de siempre y ahí están 

procesos.

a los ciudadanos. Desde hace dos años estamos 

estamos en la política pues tenemos anónimos en 
las autoridades judiciales o administrativas y el 
Ministro en su momento de Justicia hace dos años, 
año y medio se comprometió con el Congreso de 
presentar un proyecto de ley para reglamentar 
los anónimos, en dos o tres años aprobado este 
proyecto, este Acto Legislativo.

Presidente:

Óscar.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Óscar Hernán Sánchez León:
Gracias. Aprobado este Acto Legislativo 

en uno o en dos años estamos pidiéndole al 

herramientas claras, no en la Constitución sino en 
la ley. Gracias señor Presidente.

Presidente:
Representante Jorge Rozo, por tres minutos y 

votamos.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

Rozo Rodríguez:
Gracias señor Presidente. Pues yo la verdad es 

dádivas, regalos a los ciudadanos, eso me parece 

mucho cuidado con esto. ¿Qué es una dádiva? 
Una dádiva puede ser una gaseosa, una lechona, 

¿
dádiva? Pues un regalo sí obviamente, uno sabe 

ejemplo eso está bien, pero una dádiva sí

a hacer una reunión sin una gaseosa, sin ofrecer 

ofrecer en una reunión y pues hay claridad frente 
a ese tema.

dejar en esta ley el otorgamiento de incentivos a 
los ciudadanos y a medios de comunicación, hoy 
esto se puede convertir en un medio de extorsión. 
Nosotros sabemos cómo funciona en Colombia 
todo este tema, si uno no hace caso a las exigencias 

cosas, pues empiezan a hablar en los medios de 
comunicación mal de uno y algunos ciudadanos 

bienes públicos también hacen lo mismo y si uno 
no les responde pues van y empiezan a buscarle 
a uno hasta todo para mirar cómo lo pueden 
denunciar y si el Gobierno da incentivos, pues 
imagínense como será esto, esto es una herramienta 

país sabemos cómo funcionan. Básicamente esas 

Presidente para no extenderme.
Presidente:
Muchas gracias Representante. Por tres 

minutos el Representante Álvaro Hernán Prada.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga:

Gracias Presidente. Un saludo para el 
señor Ministro y para los colegas. Miren muy 
rápidamente, yo invitaría, nosotros hemos 

proyecto de Acto Legislativo y las diferencias 
, 

pero yo invitaría a los colegas, así nosotros 

y le vayamos a meter toda esta cantidad de 

para salir a votar en materia de transporte, ¿Para el 
día de las elecciones? Concrétenlo y proyecten o 
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la vía del 
pero no le colguemos todo esto a la Constitución 

Ayer vimos en los medios de comunicación 

un tribunal independiente para juzgar a los 
aforados constitucionales, eso sí va a ayudar a 
los colombianos, ojo, desarrollemos este artículo 
mediante un proyecto de ley, agilicemos el debate 
de este Acto Legislativo y traiga señor Ministro un 
artículo concreto, para un tribunal de aforados y 

De ahí nosotros sí les damos un ejemplo y un 
mensaje a los colombianos. Mil gracias Presidente.

Presidente:

favor sírvase, bueno, se cierra la discusión perdón, 

favor Secretaria llame a lista.
Secretaria:
Sí señor Presidente, llamo a lista para la 

votación de la proposición sustitutiva.
Presidente:
Suspenda la votación. Una Moción de Orden 

del Representante Óscar Fernando Bravo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Óscar Fernando 
Bravo Realpe:

Yo presenté una proposición de votación, inciso 
por inciso. Quería comentarle dada la precipitud 

coordinador ponente el doctor Heriberto Sanabria 

compromiso de discutir con nuestra presencia, 
las observaciones y desde luego con la presencia 

Ponencia de la Plenaria de Cámara. Si eso es 
así, acepto la petición de Heriberto y retiro la 
proposición. Gracias.

Presidente:
Le agradezco Representante Óscar Fernando 

Bravo. Representante Telésforo Pedraza y por 
favor les solicito de verdad llamemos a lista. 
Representante Telésforo.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Telésforo Pedraza 
Ortega:

el Representante Bravo. Yo voy a votar el artículo 
bajo esa condición. Muchas gracias.

Presidente:
Listo, gracias.

Honorable Representante Heriberto 
Sanabria Astudillo:

Presidente, es más, les he ofrecido renunciar a 
ser coordinador ponente, a mi partido si ese método 

compromiso es desde luego con el país, pero 
también con la Comisión y con el Congreso.

Presidente:

Señora Secretaria llame a lista.
Secretaria:
Llamo a lista para la votación de la proposición 

Honorables Representantes:
Bedoya Pulgarín Julián No votó
Bravo Realpe Óscar Fernando Sí
Buenahora Febres Jaime Sí
Cabal Molina María Fernanda No

Sí
Sí

Correa Mojica Carlos Arturo Sí
Sí

Díaz Lozano Élbert Sí
García Gómez Juan Carlos No
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Sí
Marulanda Muñoz Norbey Sí
Molina Figueredo Jhon Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward Sí
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán Sí
Pereira Caballero Pedrito Tomás Fuera del recinto
Pinto Hernández Miguel Ángel Sí
Prada Artunduaga Álvaro Hernán No
Roa Sarmiento Humphrey Sí
Rodríguez Rodríguez Édward David No votó
Rojas González Clara Leticia Sí

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán Sí
Santos Ramírez José Neftalí Sí
Suárez Melo Leopoldo Sí
Valencia González Santiago No votó
Vanegas Osorio Albeiro Sí
Zambrano Eraso Bérner León Sí

Puede cerrar usted la votación, señor Presidente.
Presidente:
Señora Secretaria por favor cierre la votación e 

informe el resultado.
Secretaria:
Presidente han votado treinta (30) honorables 

Representantes, veintiséis (26) por el SÍ y cuatro 
(4) por el NO, en consecuencia, la proposición 
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aprobada, con la mayoría exigida en la Constitución 
y la ley.

Presidente:
Vamos a seguir con los artículos 17 y 18. 

La temática de estos dos artículos son sobre el 

a la Comisión es hacer la discusión como se ha 

simple y llanamente es hacer la discusión de ambos 
artículos, cuando se llegue a entrar a la votación 
se votará artículo por artículo, pero ya evacuada la 
discusión de los dos artículos.

Señora Secretaria por favor sírvase leer los 
artículos.

Secretaria:
Señor Presidente artículo 17. Igualmente me 

ha solicitado el ponente-coordinador el doctor 
Bé
Ponencia, pero igual los ponentes han presentado 
proposiciones sustitutivas tanto al artículo 17, 
como al artículo 18 y a solicitud de los ponentes 
Coordinadores, me han entregado la proposición 
sustitutiva, se las van a entregar a cada uno en las 

sustitutiva. Voy a leer los artículos tal como lo ha 
solicitado el doctor Óscar Fernando Bravo.

Artículo 17. El artículo 264 de la 

Artículo 264. El Consejo Electoral colombiano 
se compondrá de nueve (9) miembros, serán 
servidores públicos de dedicación exclusiva, 
tendrán períodos institucionales de cuatro (4) 
años. Tendrán las mismas calidades, inhabilidades, 
incompatibilidades, fueros y derechos de los 
Magistrados de la Corte Suprema de Justicia y 
ejercerán determinadas funciones judiciales.

Los miembros del Consejo Electoral 
colombiano serán elegidos de la siguiente manera:

1. Tres (3) serán seleccionados por el Presi-
dente de la República mediante convoca-

género.
2. Tres (3) serán seleccionados por los Pre-

sidentes de la Corte Suprema de Justicia, 
del Consejo de Estado y la Corte Constitu-

garantice los principios de transparencia, 

3. Tres (3) serán seleccionados por el Con-
greso de la República en pleno con el voto 
favorable de dos terceras partes de sus in-

garantice los principios de transparencia, 

El Presidente y el Congreso de la República 

constitucionales, seleccionar los miembros del 

estos no coincidan con el ejercicio de las funciones 

El Consejo Electoral colombiano tendrá 
seccionales departamentales y estará conformada 

carrera administrativa especial a la cual se 
ingresará exclusivamente por concurso de méritos 

con las necesidades del servicio. En todo caso, 
los cargos de responsabilidad administrativa o 
electoral serán de libre remoción, de conformidad 
con la ley.

Parágrafo transitorio. Los primeros nueve 
(9) miembros del Consejo Electoral colombiano 
deberán ser escogidos antes del 20 de julio de 
2018 y empezarán su periodo el 1º de septiembre 
de 2018.

Artículo 18: El artículo 265 de la Constitución 

Artículo 265. El Consejo Electoral colombiano 
gozará de autonomía administrativa y presupuestal, 
tendrá, de conformidad con la ley, las siguientes 
atribuciones especiales:

1. Ejercer la suprema inspección, vigilancia 
y control sobre el ejercicio de la función 
electoral y los procesos electorales.

2. Dar posesión de su cargo al Registrador 
Nacional del Estado Civil.

3. Regular, vigilar, inspeccionar y controlar 
toda la actividad de los partidos y movi-
mientos políticos y de las campañas elec-
torales.

4. Reconocer la personería jurídica de los 
partidos y movimientos políticos.

-
sión de los partidos y movimientos políti-
cos.

6. Reglamentar la participación de los parti-
dos y movimientos políticos en los medios 
de comunicación social del Estado y en 

-
nético.

7. Llevar el registro de partidos y movimien-

8. Dirimir, con fuerza de cosa juzgada, las 
impugnaciones contra las decisiones de 
los partidos y movimientos políticos.

9. Velar por el cumplimiento de las normas 
sobre partidos y movimientos políticos y 
de las disposiciones sobre publicidad y 
encuestas de opinión política; por los de-
rechos de la oposición y de las minorías, y 
por el desarrollo de los procesos electora-
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les en condiciones de plenas garantías, así 
como sancionar su incumplimiento.

10. Aprobar y auditar permanentemente el 
censo electoral.

11. Suspender procesos electorales por moti-
-

rirá el voto favorable de las tres cuartas 

12. Efectuar, con fuerza de cosa juzgada, el 
escrutinio general de toda votación nacio-
nal, hacer la declaratoria de elección y ex-

13. Decidir la revocatoria de la inscripción 
de candidatos a Corporaciones Públicas o 
cargos de elección popular, cuando exista 

-
sos en alguna de las causales de inhabili-
dad, incumplimiento de las calidades re-

casos de doble militancia. En ningún caso 
podrá declararse la elección de dichos 
candidatos. La decisión de revocatoria se 
dará en un término máximo de diez (10) 
días a partir del día de la inscripción del 
candidato. 

-
teresada, el conocimiento directo de cual-

la integran.
-

miento de las campañas electorales y para 
asegurar el derecho de participación polí-
tica de los ciudadanos, establezca la ley.

16. Adelantar investigaciones e imponer san-
ciones por el incumplimiento de las nor-
mas sobre organización, funcionamiento y 

campañas electorales, así como de normas 
sobre encuestas electorales y de opinión 
política. Para ello contará con un cuerpo 
técnico de investigación y funciones de 
policial judicial.

17. Designar, de conformidad con la ley, sus 
-

cargados de los escrutinios en los niveles 
territoriales.

18. Presentar su proyecto de presupuesto al 
Ministerio de Hacienda y Crédito Público 
para su incorporación dentro del proyecto 
de Presupuesto General de la Nación. Solo 

19. En ausencia de ley, regular el ejercicio de 
sus funciones.

20. Servir de cuerpo consultivo del Gobierno 
en materia de su competencia, presentar 

Proyectos de Acto Legislativo y de ley, y 
recomendar proyectos de decreto.

21. Convocar elecciones atípicas.
22. Convocar y coordinar comisiones de se-

guimiento electoral interinstitucional.
23. Darse su propio reglamento.

La función prevista en el numeral 8, tendrá 
carácter jurisdiccional. Para garantizar la doble 
instancia en el ejercicio de esta función, el 
Reglamento creará Sala de Primera Instancia 
compuesta por tres miembros, dejando a los seis 
restantes la Segunda Instancia. Cuando la Primera 
Instancia se haya surtido ante sus seccionales, la 
Segunda la conocerá la Sala Plena del Consejo 
Electoral colombiano.

Han sido leídos, señor Presidente, los artículos 

Presidente:

proposiciones hay y en ¿Qué consisten?
Secretaria:
Señor Presidente, el artículo 17, como todos 

los artículos tiene eliminación del doctor Álvaro 
Hernán Prada, el artículo 17 y 18. El 17 además 
tiene una sustitutiva presentada por el doctor 
Pedrito Tomás Pereira Caballero; tiene una 

Élbert

Alirio Uribe, el doctor Germán Navas y la doctora 

el numeral 1 del inciso 2º y el numeral 2 del 

inciso 3º y 4º; hay una proposición supresiva del 
doctor É
los tres numerales del inciso 2º, adiciona el 
inciso 2º; hay una proposición del Representante 

inciso 2º suprime una expresión del inciso 1º y 
solicita eliminar los numerales 1 y 2 del inciso 

inciso 1º, cambia una expresión en el inciso 2º 
y solicita eliminar el parágrafo transitorio; hay 

y adicionar un numeral al inciso 1º, igualmente 

inciso 2º y hay una de los ponentes sustitutiva, 

sustitutiva de los ponentes, se ha entregado a cada 
uno de ustedes en las curules.

Con relación al artículo 18, hay una proposición 



Página 34 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920

y la doctora Ana Paola, el numeral 8 del inciso 

la eliminación del numeral 8 del doctor Jorge 

del artículo; hay una proposición del doctor 

del inciso 1º; hay una del doctor Carlos Abraham, 

1º del artículo; una del doctor Pedrito Pereira, 

cambian una expresión del numeral 1º del inciso 
1º y hay la Sustitutiva a todo el artículo presentada 

Presidente de los Coordinadores, se ha entregado 
a cada uno de los integrantes de la Comisión.

Presidente:
Me está solicitando una Moción de Orden el 

Representante Miguel Ángel Pinto.
La Presidencia, concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Miguel Ángel 
Pinto Hernández:

Presidente, con todo respeto 

proposición de Eliminación de todos los artículos 
presentada por el Representante Álvaro Hernán, 
¿
con respeto ya habíamos votado las Ponencias de 
Archivo 

de un Representante de todo el resto de artículos 
votemos las proposiciones de Eliminación en 

radicadas por los demás Parlamentarios, para 
poder abrir discusiones de los artículos.

Presidente:
Perfecto. Vamos a someter a consideración su 

proposición de eliminar las proposiciones o sea de 
votar, si de votar las proposiciones de eliminación. 
Representante Telésforo Pedraza.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Telésforo Pedraza 
Ortega:

Para hacer una aclaración. Representante 

aprobó una proposición en el sentido, por obvias 

en cuyas circunstancias Presidente, no se puede 

cada artículo, entre otras por la misma razón de 

necesidad de volver a considerar exactamente 

esa proposición, pues es un proceso más bien de 

pues ya fueron sustentados cuando presentaron 
la proposición de Archivo de esta iniciativa 

más de rapidez, si no hacemos controversia a la 
proposición de archivo, nos rinde mucho pero hay 

Presidente:
Representante Telésforo Pedraza, digamos 

fue un acuerdo, el cuál se está haciendo o sea no 
se ha aprobado absolutamente nada, pero si hay 
un acuerdo obviamente de someter artículo por 

someta artículo por artículo, en eso, o sea eso hay 
un acuerdo más no hay una proposición, más no se 

respetado, en ese sentido yo también le solicitaría 
digamos primero, desde la Mesa le solicitaría 
respetuosamente al Representante Álvaro Hernán 
Prada, de pronto retirar las proposiciones si bien 
gusta, si no a bien gusta no hacerlo, sino también 

ya hizo la proposición, sometería su propuesta. 
Representante Álvaro Hernán Prada.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga:

Presidente, yo le diría lo siguiente; se toma el 
mismo tiempo más o menos sometiéndolas en este 

artículo tomarse cinco minutos, para permitir la 
explicación debida y someterla a votación eso no 

la Corte Constitucional en materia del uso del 
Fast Track y de las facultades al Presidente de 
la República, las facultades extraordinarias. Yo 

pero donde sea eliminar el artículo también tengo 
los argumentos y me gustaría compartirlos con 
ustedes, como ha sido un proyecto tan discutido, 

la Ponencia, así de sencillo Presidente.
Presidente:
Representante Bérner Zambrano.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Bérner León 
Zambrano Eraso:

nos colabore en ese sentido, escuchémoslo al 
Representante Prada, escuchémoslo y votemos, 
pero no le hagamos debate a la proposición 
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de Archivo, de eliminación, yo le pediría eso, 
escuchémoslo como veníamos, son dos artículos 

Presidente:
Representante Pedrito Pereira.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Pedrito Tomás 
Pereira Caballero:

Gracias, señor Presidente. Secretaria, señor 
Presidente para aclararle esto, sobre los artículos 
17 y 18 de la ponencia hay una cantidad de 
proposiciones redactadas y suscritas por cuatro 
miembros del Partido Conservador: Óscar 
Bravo, Heriberto Sanabria, Juan Carlos García 

recogidas en las dos proposiciones Sustitutivas. 

y las pueden retirar y las dejan como Constancia 

toda la Comisión Primera. En la Sustitutiva, están 
recogidas las proposiciones de los cuatro colegas 

Presidente:
Representante Miguel Ángel Pinto.
La Presidencia, concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Miguel Ángel 
Pinto Hernández:

votáramos todas las proposiciones de eliminación 

artículo como usted lo acaba de expresar, tampoco 

poder abrir la discusión y agilizar pues si hay 

Bérner, si esa es la decisión pues continuemos, 

de discusión, entonces retiro esa proposición, 

momento lo puede hacer.
Presidente:
Representante Pinto vamos a hacer una cosa 

y es la siguiente y se la solicito también a todos 
los miembros de la Corporación. Vamos a seguir 
el mismo procedimiento, pero respetuosamente 

procedimiento una vez se sustente su proposición 

a favor de la eliminación, no más por favor, es 

esa proposición, simplemente pide la palabra, 
sometemos la proposición y continuamos el 
debate, en ese sentido y en ese orden de ideas, para 
sustentar la proposición tiene el uso de la palabra 
el Representante Álvaro Hernán Prada.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga:

Gracias, Presidente. Le agradezco al 
coordinador, ponente Zambrano y al Representante 

el Consejo Nacional Electoral por un Consejo 
Electoral Colombiano, es básicamente el origen, 
el origen de los Magistrados. ¿Qué están diciendo 

Congreso es muy importante y muy bueno para 

sustancialmente la Constitución la cambió, el 
Acuerdo de Santos-Timochenko del cual Maduro 
es garante, pero el Congreso, el mismo Congreso 
no es bueno para hacer estas Reformas acá, en el 
Consejo Nacional Electoral.

Entonces, ahí digamos hay una discusión 

cosa, pero no somos buenos para nombrar los 
Magistrados del Consejo Nacional Electoral, eso 
me parece muy grave y segundo, este artículo 
contempla entonces a raíz de esa crítica la elección 

los nombra el Presidente de la República, tres 
el Congreso de la República y uno de cada uno 
de los Presidentes de las Cortes, para otros tres 
es decir, los nueve Juan Manuel Santos, punto 
y adicionalmente antes de terminar la redacción 

óiganme bien, debe elegirse antes del 20 de julio 
del 2018, con esto se asegura el Presidente Juan 
Manuel Santos, dominar el nuevo conejo electoral 

CEC, Consejo Electoral Colombiano.

Nicolás Maduro y el Régimen Chavista en 

atribuciones, cuando las veremos y seguidas las 

adicionalmente le suman en su momento también 
lo debatiremos el voto electrónico, por eso creo 

colombianos. Mil gracias, Presidente.
Presidente:
A usted Representante. Seguimos en discusión 
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sírvase llamar a lista. Por favor lea la proposición 
de Eliminación e inmediatamente llame a lista 
para someterla.

Secretaria:
Sí, señor Presidente. La proposición de 

Eliminación dice de la siguiente manera:
Proposición

Elimínese el artículo 17 del Acto Legislativo 
número 012 de 2017 Cámara, por medio del 
cual se adopta una Reforma Política y Electoral 
que permita la apertura democrática para la 
construcción de una paz, estable y duradera. 
Suscrita por el doctor Álvaro Hernán Prada.

Honorables Representantes:
Bedoya Pulgarín Julián No
Bravo Realpe Óscar Fernando No
Buenahora Febres Jaime No
Cabal Molina María Fernanda Sí

No
No

Correa Mojica Carlos Arturo No
No

Díaz Lozano Élbert No
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny No
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No voto
Jiménez López Carlos Abraham No
Lara Restrepo Rodrigo No voto
Lozano Correa Angélica Lisbeth No
Marulanda Muñoz Norbey No
Molina Figueredo Jhon Eduardo No
Navas Talero Carlos Germán No
Osorio Aguiar Carlos Édward No
Pedraza Ortega Telésforo No
Penagos Giraldo Hernán No
Pereira Caballero Pedrito Tomás No
Pinto Hernández Miguel Ángel No
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey No
Rodríguez Rodríguez Édward David Sí
Rojas González Clara Leticia No

No
Sanabria Astudillo Heriberto No
Sánchez León Óscar Hernán No
Santos Ramírez José Neftalí No
Suárez Melo Leopoldo No
Valencia González Santiago Sí
Vanegas Osorio Albeiro No voto
Zambrano Eraso Bérner León No

Puede cerrar la votación, señor Presidente.
Presidente:
Señora Secretaria, cierre la votación e informe 

el resultado.
Secretaria:
Presidente han votado treinta y dos (32) 

honorables Representantes, cinco (5) por el SÍ, 
veintisiete (27) por el NO, en consecuencia, la 
proposición de Eliminación del artículo ha sido 
negada con la mayoría exigida en la Constitución 
y la ley.

Presidente:
Señora Secretaria, por favor sírvase leer la 

proposición Sustitutiva.
Secretaria:

Proposición sustitutiva
Sustitúyase el artículo 17 del Proyecto de Acto 

Legislativo número 012 de 2017, por medio del 
cual se adopta una Reforma Política y Electoral 
que permita la apertura democrática para la 
construcción de una paz, estable y duradera, el 

Artículo 17. El artículo 264 de la Constitución, 
á así:

Artículo 264. El Consejo Electoral Colombiano 
se compondrá de nueve (9) miembros, serán 
servidores públicos de dedicación exclusiva y 
tendrán períodos personales de ocho (8) años. 
Tendrán las mismas calidades, inhabilidades, 
incompatibilidades, fueros y derechos de los 
Magistrados de la Corte Suprema de Justicia.

Los miembros del Consejo Electoral 
Colombiano serán elegidos de acuerdo con las 
siguientes reglas:

1. Los decanos de las facultades de derecho 

cuenten con acreditación de alta calidad 
por parte del Gobierno nacional, previa 

principios de transparencia, publicidad y 

postularán ante el Congreso de la Repúbli-
ca una terna por cada vacante a proveer.

2. El Congreso de la República en pleno, con 
el voto favorable de dos terceras partes de 
sus integrantes, seleccionará un miembro 
de cada terna.

El Consejo Electoral Colombiano tendrá 
seccionales departamentales y estará conformada 

carrera administrativa especial a la cual se 
ingresará exclusivamente por concurso de méritos 

con las necesidades del servicio. En todo caso, 
los cargos de responsabilidad administrativa o 
electoral serán de libre remoción, de conformidad 

de manera estricta a los principios de publicidad, 
transparencia y criterios de méritos.

Parágrafo transitorio: Los primeros nueve (9) 
miembros del Consejo Electoral Colombiano 
deberán ser escogidos antes del 20 de julio de 
2018 y empezarán su periodo el 1º de septiembre 
de 2018.

Suscrita la proposición por los honorables 
Representantes Heriberto Sanabria coordinador, 
Bérner Zambrano-Coordinador, el doctor Pedrito 
Pereira y el doctor Óscar Fernando Bravo Realpe. 
Ha sido leída la proposición, señor Presidente 
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y el doctor Germán Navas, también suscribe la 
proposición.

Presidente:

de la palabra el Representante Bérner Zambrano y 
después el Representante Jaime Buenahora.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Bérner León 
Zambrano Eraso:

Bueno. Efectivamente sí hubiésemos aceptado 

estábamos bien de la forma como hoy se vienen 
eligiendo a los Magistrados del Consejo Electoral 

elegimos y eso está mal. Igual es mucha discusión 
sobre la forma cómo elegir los Magistrados, eso se 
trata este artículo, el artículo 17, cómo elegimos 
a los Magistrados y claro como venía decía, tres 
el Presidente, tres las Cortes y tres el Congreso, 
así venia en la Ponencia, nosotros la cambiamos 
totalmente y acordamos traerles a ustedes a 
consideración y esperamos nos acompañen y es 

tanto públicas, como privadas, mediante concurso, 

Congreso, ni las Cortes, son los Decanos de las 

como pueden darse ustedes cuenta este artículo 

án las 
ternas ahora las Facultades de Derecho.

ustedes honorables Congresistas. Gracias.
Presidente:
Por tres minutos tiene el uso de la palabra el 

Representante Jaime Buenahora.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Jaime Buenahora 
Febres:

Gracias, Presidente. Yo anuncio mi voto a 

puede hacer con esta Reforma Política, Ministro es 

a los ciudadanos mensajes y mensajes. Yo creo 

políticos, eso es tanto como entonces pedirle el 

los carpinteros, no acá la especialización en el día 
a día va creando conocimiento y experiencia, yo 

el origen de los Magistrados vamos a terminar 
politizando las Decanaturas de las Facultades de 

perspectiva o mejor en retrospectiva, perspectiva 

recordar esto; cuando se creyó, oiga bien doctor 

en el caso de Contralores Departamentales, 
ían 

ahora los Tribunales, es decir, despolitizábamos 
la naturaleza propia de una institución como la 
Personería Municipal o la Contraloría Municipal 
o Departamental y ¿

unos lobby a veces grises por no decir oscuros, 
todos los Tribunales del país, entonces acá vamos 
a terminar politizando hasta las Decanaturas 
de Derecho, yo repito el Consejo Electoral no 
funciona mal, no mandemos un mensaje a la 
opinión pública, por mandar mensajes y de eso se 
trata, pero es más cuando uno mira ya la redacción 
del artículo encuentra y esto al Asesor del Ministro 
José David, encuentra lo siguiente: los Decanos 
de las Facultades de Derecho de Universidades 
Públicas.

Presidente:
Por favor, concluya Representante Jaime 

Buenahora.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Jaime Buenahora 
Febres:

y, los Decanos de las Facultades de Derecho de 

con acreditación de alta calidad por parte del 

Derecho de mala calidad o de regular calidad; Me 

del Gobierno nacional? Es decir, cómo permite 

tiempo
pero realmente yo sí preferiría digo; voy a votar 
para facilitar el desarrollo de este proyecto, pero 
ojalá en un debate muy serio retomemos las 

funciona bien.
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presupuestal, administrativa estimo por ejemplo 

crear treinta y dos Seccionales del nuevo Consejo 

está circunscrito en el tiempo a periodos cortos, 
no me imagino yo un Consejo Electoral en Norte 
de Santander o Tolima, etc., por Dios.

Señores ponentes, ojalá seamos abiertos a 

Presidente:
A usted Representante. ¿Quiere la Comisión 

declararse en Sesión Permanente?
Secretaria:

de los asistentes.
Presidente:
Bueno. Tengo registrados Representante María 

Fernanda Cabal, Representante José Caicedo, 
Representante Telésforo, Representante Germán 
Navas, Representante Alirio Uribe, Representante 
Harry González, Representante Jorge Rozo 
y Representante Clara Rojas y Representante 
Humphrey Roa.

Entonces les solicito de verdad el mejor uso 
del tiempo. Representante María Fernanda Cabal, 
tiene el uso de la palabra por tres minutos.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
a la honorable Representante María Fernanda 
Cabal Molina:

Gracias Presidente. Yo comparto casi en su 

Jaime Buenahora, de hecho, lo estuvimos 

cargos sean las Facultades de Derecho, estoy 

Facultades haciendo lobby y pidiendo citas y de 
alguna forma terminamos siempre cercenando el 
origen y la naturaleza de la misma política y de 
los Partidos Políticos, es como si tuviéramos un 

tienen derecho a poder escoger también una parte 

excluido si tiene el mismo derecho si es un buen 

se sienta excluida podrá tutelar y decir, miren 

está haciendo este artículo de esta norma es 

competentes.
Esa era básicamente la intervención. Gracias.

Presidente:
Muchas gracias Representante. Tiene el uso de 

la palabra el Representante José Caicedo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante José Edilberto 

Muchas gracias señor Presidente. El origen 
de este artículo, está en una crítica severa al 

en los Partidos y en los Políticos y entonces por 
eso pues eso está mal hecho, yo hice un recuento 

cuando nació la primera Gran Corte Electoral, 

son seis miembros, dos los elegía la Cámara, 
dos los elegía el Senado, dos el Presidente de la 
República y todos tenían origen en los Partidos, 
eso se mantuvo tenían un año de vigencia y se 
reelegían o se cambiaban. Hasta el año 1979 se 
cambió el nombre se llamó Corte Electoral  por 

nueve miembros cuatro del Partido mayoritario, 
cuatro del segundo Partido en votos y uno del 
Partido con la tercera votación y se le pasó la 
responsabilidad de elección a la Corte Suprema de 
Justicia y el origen eran los Partidos, 1985 cambia 
su nombre Consejo Nacional Electoral mediante 
la Ley 96 de ese año, en el artículo 3°, baja  a 
siete miembros tres son del Partido Mayoritario, 
otros tres del segundo mayor Partido, es decir allí 
estaba rampante el bipartidismo Conservador y 

sería, de pronto el Representante Navas Talero sí 
se acuerda en el 85 cuál fue el Partido minoritario, 
¿cómo? La Anapo, ok.

elegía; el Consejo de Estado en pleno, con la 
Constitución del 91 se sigue llamando Consejo 

dijo la Constitución del 91, es decir el origen 
en los Partidos. 1994 con la Ley 130, se crea la 
participación de la Oposición, se crean dos cargos 
para la oposición en el Consejo Nacional Electoral 
y pasa a seguir, sigue siendo origen en los Partidos 
y por supuesto lo elige el Consejo de Estado. 
En el 2003 mediante el Acto Legislativo 01, 
mantiene los nueve Magistrados, se elige por cifra 
repartidora, lo elige el Congreso en Pleno y tiene 

una Entidad de tipo electoral pues tiene su raíz y 

Presidente:

Representante Caicedo.
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Continúa con el uso de la palabra el 
honorable Representante José Edilberto 

Le corresponde a la Rama, como dice el 
Ministro a vuelo de pájaro voy a concluir. Es 

el Congreso es el pararrayos de los problemas 
del país los grandes males de este país están es 
en el Congreso y para mandarle un mensaje al 

tiene el Congreso de la República, si fuéramos a 
pensar la historia y hacer un derecho comparado 

también y no me voy a referir a ello, pues todo 
prácticamente es las entidades de las autoridades 
electorales tienen su origen en los Partidos y 
tienen una representación en los Partidos, ese 

con esta decisión por supuesto por mandarle un 

no pueden tener un Consejo Nacional Electoral, 

no me parece pertinente.

el Presidente de la República.
Presidente:
Termine por favor Representante.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante José Edilberto 

en la Proposición Sustitutiva y se le traslada a las 
universidades la postulación de los candidatos, 

me gusta generar ese espacio democrático, para 

el Congreso en Pleno también opine sobre una 

y una responsabilidad Constitucional y además 

Electoral pues obviamente tiene sus orígenes en 

señor Presidente.
Presidente:
Tiene el uso de la palabra el Representante 

Telésforo Pedraza.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Telésforo Pedraza 
Ortega:

Muchas gracias señor Presidente. Representante 

malo, hice en ese momento la referencia, como 
por ejemplo siempre le viven asignando y se lo 

entonces automáticamente relacionan al Congreso 

mandamos la lista para elegir Magistrados de 
la Corte Suprema de Justicia, ni del Consejo de 
Estado, es el Consejo Superior de la Judicatura, 

en Estados Unidos, en Estados Unidos el Fiscal 
General de la Nación fue el hermano nada más, 

los Magistrados de la Corte Suprema de los 
Estados Unidos, por eso me permití presentar señor 

no la leyeron, me permití presentar Representante 

vamos al texto Representante María Fernanda 

por eso el Congreso está asignado.
Entonces yo propuse Representante Buenahora, 

de los Partidos, de alguna manera con una mayor 

Proposición Honorable Representante Buenahora, 



Página 40 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920

Artículo, de ese Inciso referente a la creación de 
ese monstruo de crear treinta y dos seccionales.

Presidente:
Concluya Representante Telésforo.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Telésforo Pedraza 
Ortega:

Sí señor. No cuestan sino a bobadita de ciento 
setenta y siete mil millones de pesos anuales, 

Magistrado Armando Novoa, dijo el otro día en 
una declaración a los medios de comunicación, 

en la semana, en el Consejo Electoral. De tal 

en condiciones de votar este, con todo respeto por 
mis muy distinguidos colegas de Ponencia, no 
estaría en condiciones de votar favorablemente 
este Artículo. Muchas gracias.

Presidente:
A usted Representante. Tiene el uso de la 

palabra el Representante Germán Navas.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Carlos Germán 
Navas Talero:

arrepentirme de haber pedido la desaparición del 
Consejo Electoral, lo pediría cuatrocientas veces, 

la creación de la Corte Electoral al estilo Francés, 
un organismo serio, autónomo, jurisdiccional para 

país como es la política y no entregado a nosotros 

doctor Sanabria es la mejor en este momento, 

ahí van a nombrar, van a nombrar a candidatos 

mandó para el Consejo Superior de la Judicatura? 

será su capacidad y el pueblo colombiano señores 
está pidiendo un cambio en las Reformas Políticas, 
le está pidiendo al Congreso mire despersonalice, 

 entréguele algo limpio a la 
sociedad y esta idea de ustedes la cual acompaño 
es una bonita idea.

Observación Electoral ha venido pidiendo y 
con el cual nos reunimos por primera vez y está 
acertado en eso. Gracias doctor Bérner, gracias 

por lo menos en esto se acercan a algo limpio. 
El Consejo Electoral ahoritica sirve para nada 

candidato de un Movimiento Político han trancado 

ese Consejo Electoral. Gracias.
Presidente:
A usted Representante Germán Navas. Tiene 

el uso de la palabra el Representante Alirio Uribe 
por tres minutos.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Alirio Uribe 
Muñoz:

 

a todos los Voceros de los Partidos, era crear 
precisamente una Corte Electoral, luego vino la 

se atravesó en la posibilidad de tener una Corte 

tiene el Consejo de Estado para el tema de las 
pérdidas de investidura.

era la buena y era la democrática, lo mismo ha 
hecho el Procurador, lo mismo ha hecho el 

aprobamos esta Proposición, pero yo sí insisto en 

el Presidente, el Congreso y las Cortes nombraran 

hicieran un concurso público y fueran el Comité 
de Selección de la Primera Corte de ese Consejo 

un mecanismo más democrático y un poco más 
duradero yo la retiro, pero la dejo a consideración 

forma más democrática, para aproximarnos a 
un mecanismo meritocrático de elección de este 
primer Consejo Electoral Colombiano.

como lo decía Germán no ha funcionado bien, y 
no ha funcionado bien y por eso como lo decía 
el doctor Caicedo, el Representante Caicedo, 
pues hemos tenido tantas Reformas para tratar de 
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a votar, pues ahí está el control para todos los 
Partidos Políticos y para tratar de neutralizar 

realmente este Congreso sino se autorreforma, 

este Congreso puede terminar.
Preside el honorable Representante Carlos 

Abraham Jiménez López.
Presidente:
Tiene la palabra el Representante Jorge Rozo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

Rozo Rodríguez:

para eso hay una Función Pública en Colombia, 

unas ternas y nosotros elegimos, yo también estoy 

nosotros no podemos ser vergonzantes ante el 

los Partidos representados y las minorías tienen 
allá su representación también, minoría como tal 

minoría seguramente no estarán tan contentos y por 
eso hablan tan mal del Consejo Nacional Electoral, 

seremos minoría, hoy no somos mayoría tampoco el 

mayoría, tenemos una representación también en el 
Consejo Nacional Electoral.

Todos los Partidos están representados allá 

tumbaron las elecciones o a nosotros nos pasó 

el Consejo Nacional Electoral los representantes 

ninguna rosca digámoslo así, si se puede hablar 
de eso al interior del Consejo Nacional Electoral 

otras fuerzas y dirán no señores no estamos de 

el Congreso, en el Congreso también hay unas 
mayorías, hay una organización y hay unas 

 
de votos y eso sucede allá también. Entonces 

 funcionado 
bien 

politizar a las universidades ahora, como dicen 

en vez de estar ejerciendo sus funciones allá se 
vengan para el Congreso cada ocho años a mirar 
a ver como lagartean un cupo en el Consejo 
Nacional Electoral, eso no es posible para eso está 

hacer esos exámenes y mandarnos la terna para 

en cada departamento, ellos funcionan cada cuatro 

Registradores hoy en los municipios, van un día a 
la semana, la gente va a sacar una cédula y tiene 

Presidente:
Un minuto para terminar doctor Rozo.
Continúa con el uso de la palabra el 

Rodríguez:

cuando el señor Registrador del pueblo está, 
cuando debe estar allá ocho días de la semana 
o por lo menos de lunes a viernes en horario de 
trabajo común y corriente, pero eso no sucede hoy. 
Entonces imagínense a estos señores van a durar 
cuatro años sin hacer nada y en los últimos tres 
meses de cada cuatro años van a trabajar, entonces 

Presidente y señores Ponentes yo estaría dispuesto 
a votar acá este artículo siempre y cuando ustedes 

ver como lo mejoramos en ese sentido. No es más 
señor Presidente muchas gracias.

Presidente:
Tiene la palabra la Representante Clara.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

a la honorable Representante Clara Leticia 
Rojas González: 

por un lado anunciar mi voto positivo por este 
Artículo, pero hacer referencia a dos comentarios 

efectivamente este Consejo Electoral no funciona 

Novoa, el doctor Emiliano, el doctor Héctor Elí, 
ellos no tienen presupuesto, no tienen autonomía, 

los pobres casi mendigando unos recursos para 
poder actuar y como no tienen planta pues no 

hoy no cuenta para cumplir una función electoral.
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ha presentado el Gobierno y los Ponentes, a mí 
me parece razonable, me preocupa sí y en eso 

Facultades de Derecho se politicen, se politicen 

lagartear en el mejor sentido de la palabra, sí, en 
el Senado cuando son las elecciones y justamente 
por eso estamos viendo los temas de corrupción 

vez efectivamente las Facultades postulen de 

pero para las siguientes ocasiones se genere el 

siendo independientes y le respondan al país y a 

hizo énfasis la MOE, fue justamente eso el estudio 

han presentado los Ponentes ha avanzado bastante 

Preside el honorable Representante Carlos 
Arturo Correa Mojica.

Presidente:
Continúe Representante Clara.
Continúa con el uso de la palabra la 

honorable Representante Clara Leticia Rojas 
González:

hacerlo en la treinta y dos, pero para evitar suspicacias, 
pues sí se podría introducir un cambio ahí en la 

regionales cuando así se considere y lo reglamenten 

tema presupuestal. Entonces con esas limitaciones 

Presidente:
A usted Representante. Tiene el uso de la 

palabra el Representante Humphrey Roa por tres 
minutos por favor.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Humphrey Roa 
Sarmiento:

y lo digo con el mayor respeto, doctor Jaime 
Buenahora, yo anuncio mi voto, pero negativo, sí, y 

acabando el Consejo Nacional Electoral de un 
plumazo y yo no he visto, ni me he dado cuenta 
no sé si alguien en la letra menuda o en la parte 

trabajadores del Consejo Nacional Electoral?
Y lo digo con el mayor respeto, la propuesta 

señor Ministro, ahora el Consejo Nacional se nos 

país nombran un Ministro de los Andes; todos los 

un Ministro de la Javeriana, todos los funcionarios 

en el país son doscientas treinta y dos Facultades 
de Derecho, son treinta y dos acreditadas y el resto 
son fundaciones, son treinta y dos universidades 

de ser amigo del Decano de la Universidad de La 
Salle, del Externado, de la Javeriana, de la de 

tiene el mismo derecho y la misma posibilidad 
de hacer parte del Consejo Nacional Electoral y 

del estrato 20, Emiliano Rivera viene de hacer un 
trabajo político, de un trabajo administrativo y 

Entonces yo sí lo digo con honestidad, señor 
Ministro, respeto el concepto de los demás 
compañeros, pero en este artículo sí me declaro en 

Presidente.
Presidente:
A usted Representante. Me ha solicitado para 

una aclaración el uso de la palabra el Ministro del 
Interior, el doctor Guillermo Rivera.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al doctor Guillermo Abel Rivera Flórez:

Muchas gracias señor Presidente, no me voy 
a tomar más de un minuto. Yo entiendo todas 
las observaciones y le hemos dado la vuelta 

independencia de la Organización Electoral, eso 

ser independiente de los Partidos Políticos, esta 

más se aproxima a un consenso, pero sigue siendo 

Debate, podemos seguir estudiando fórmulas de 
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El señor Presidente de la Cámara con toda 
seguridad abrirá el registro a las dos en punto, es 
la una y media, si no votamos pronto nos vamos a 
ir de esta Sesión con un solo artículo aprobado, es 
decir, estamos aprobando un artículo por Sesión, 

proposición sustitutiva y pudiéramos avanzar 
al menos en esta sesión votando dos artículos. 
Muchas gracias señor Presidente.

Presidente:
Representante Angélica Lozano, por tres 

minutos tiene el uso de la palabra. 
La Presidencia concede el uso de la palabra 

a la honorable Representante Angélica Lisbeth 
Lozano Correa:

Mil Gracias señor Presidente, pues yo vivo en 

Electoral, está perfecto, no seamos hipócritas, 
Zuluaga y Santos.

Honorable Representante Jaime Buenahora 
Febres:

No, pero perdón. Presidente yo exijo respeto 
no hay necesidad de usar el término hipócritas, yo 
sí le pido respeto.

Presidente:

a todos se les ha dado cuando ha pasado, cuando ha 
pasado. Entonces Representante Angélica Lozano 
por favor continúe con el uso de la palabra.

Continúa con el uso de la palabra la 
honorable Representante Angélica Lisbeth 
Lozano Correa:

Yo soy Ponente. Presidente yo soy ponente y no 
he usado la palabra respetando el espacio para los 

tenemos pruebas públicas, el actual Presidente 

por extranjeros, cuentas no declaradas funciona 

por favor no engañemos más a este pueblo, este 

Capitolio, por el cinismo, no seamos cínicos.

el de la elección por el concurso público realizado 
por la Comisión Nacional del Servicio Civil, se le 

es la octava Sesión, esta operación tortuga ofende 

a hundir, es como si no nos importara este país, 

pactadas en el Acuerdo de Paz, gústenos o no 

de méritos de seis cupos y los tres cupos restantes 

de tres cupos, se les tiene, otros tres electos por una 

y criterios de mérito, para su selección, pero por 

eso no es la autoridad electoral, la autoridad electoral 

fallos por la Bancada, ese es mío lo protejo, ese es 
mi adversario lo persigo, lo perjudico, por eso es 

favor no nos metamos este cuentazo, todo funciona 

funciona como un relojito, entonces de verdad 

colegas, se está desmoronando la justicia está 

entonces Superministro Néstor Humberto y Bustos 

hoy están exentos de justicia, a los setenta y cuatro 

pasa y sigamos en operación tortuga, vamos para la 
novena.

Presiden el honorable Representante Carlos 
Abraham Jiménez López.

Presidente:
Bueno venga, bueno muchachos la Réplica la 

va a hacer la Presidencia. Angélica le pedimos 

los Partidos, le hemos dado el uso de la palabra 

necesario para hacer esa discusión, Angélica, con 
cariño, pero no vamos a hacer operación tortuga.
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Tiene la palabra el Representante Édward 
Rodríguez.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Édward David 
Rodríguez Rodríguez:

Presidente muchas gracias. Mire me voy a 
referir a tres elementos: Primero, a la problemática 

y la tercera a la incoherencia política. Lo primero, 
el problema Consejo Nacional Electoral, ¿cuál 
es su función y cuál es su problema? Que le toca 

funciones, ni le ha dado facultades para poder 

¿Qué hemos propuesto? Una Corte Electoral, 
una Corte Electoral con un Fiscal electoral y 
eso lo propusimos con coherencia política, el 20 
de julio del 2014, con concurso de méritos, con 

a los políticos les dejen las cosas políticas y haya 

está, es lo más parecido al Consejo Nacional 

mucha incoherencia política empezando por usted 

hizo campaña.
Presidente:
Tiene la palabra el Representante Pedrito 

Pereira. Bueno ya sigue después de Pedrito. 
Pedrito por favor.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Pedrito Tomás 
Pereira Caballero:

Gracias señor Presidente. Colegas yo solamente 

argumentos para haberla suscrito? Desde la 
Misión Electoral, desde la propuesta del Gobierno 

yo lo decía acá, no hay fórmulas perfectas, 

en esta fórmula se vincula a la sociedad civil y 
el Consejo Electoral Colombiano sigue teniendo 

Partidos Minoritarios les dije; les va a ir muy bien.
Hoy el Consejo Electoral Colombiano, el 

Consejo Nacional se elige por cifra repartidora 

el ejercicio del poder y elije una mayoría de 
Magistrados, los Partidos estamos renunciando 
a eso, los Partidos Mayoritarios, hoy va a ser el 

Consejo Electoral Colombiano, hay garantías para 
todos, no por fórmulas matemáticas, ni por cifras 
repartidoras y me lo entendieron, entre esos tu 

Congreso siga teniendo una posibilidad de escoger 
este Órgano Político Administrativo, pero además 

no sean departamentales, pero sí hablemos de 
regionales, miren, no es posible ustedes en su 
región para las elecciones de marzo, el Consejo 
Nacional Electoral abre una convocatoria y llegan 
unas hojas de vida y se escogen los escrutadores 
departamentales de manera transitoria y ejercen 
una labor de un mes, se van para sus casas hacen 

en mi Departamento están detenidos todos los 

tener un sentido de pertenencia con la Organización 

Consejo Nacional Electoral no tiene planta de 

la hay, se los da la Registraduría, por primera 
vez, pero una planta de personal por concurso de 
méritos y con carrera administrativa.

El Congreso no está pidiendo elegir 
Magistrados, para buscar empleos no señor, los 
empleados del nuevo Consejo Electoral, serán 
elegidos por concurso de méritos por la Autoridad 
Administrativa correspondiente, miremos el 
artículo de una manera real, no departamentales 
hablemos de regionales, una en la Costa, una 

Consejo Electoral no tiene una regional para una 

hay en un municipio de Colombia? Por favor 
seamos realistas, el artículo va en ese sentido.

Preside el honorable Representante Carlos 
Arturo Correa Mojica.

Presidente:
Concluya por favor Representante Pedrito.
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Pedrito Tomás 
Pereira Caballero:

Con las mejores intenciones, igual como está 

votemos positiva.
Presidente:
Muchas gracias. Tiene el uso de la palabra el 

Representante Albeiro Vanegas.
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La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Albeiro Vanegas 
Osorio:

una verdadera Reforma Electoral Política cuando 

una Reforma Política. Segundo, estamos en un 

apreciados Congresistas, entonces en razón a 

credibilidad en lo político, nosotros vamos a 

la República, con la Corte Constitucional, con 
todas las Cortes, mejor dicho y de paso también 

en un asunto tan importante como es el Consejo 

La pregunta Congresistas es la siguiente: 
¿en serio están fallando las instituciones o las 

¿Vamos a acabar la Corte Suprema de Justicia 

funcionarios, luego anuncio mi voto negativo para la 
Propuesta Sustitutiva, me parece mejor como viene 
en la propuesta inicial, apreciados Congresistas, y 
para cerrar, doctora Angélica yo he hecho lo mejor 

posible, pero usted ha hablado hoy de dos palabras, 

palabras duras, pero con respeto.

eso, luego mintió usted, esta Comisión no está nunca 
poniéndole a esto ritmo de tortuga, obstaculizando 

responsabilidad, sabiduría la posición de todos, 
doctora Angélica, esta Comisión está trabajando con 

Comisión. Gracias Presidente. 
Presidente:
Tiene la palabra el Representante Álvaro 

Hernán Prada e inmediatamente después le doy la 
Réplica, Representante.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga:

Gracias señor Presidente, muy rápido, mire, 

de todo y nadie dice nada, de pronto ya es 

lo de Óscar Iván Zuluaga no está probado y le 

pasada sesión o en la antepasada, este proyecto 
de acto legislativo es un proyecto mediocre, es 
un proyecto inocuo, pero esa es usted, usted dice 
eso y termina votándolo, todo lo hace de esa 

hace parte de la mermelada, usted tuvo allá al igual 

de la Presidencia y ha tenido dos Ministros del 
Partido Verde, ha sido socia de Juan Manuel 
Santos y entonces son con su respectiva pareja y 
amigos los enemigos de Santos en los medios de 

mejores amigos.

se ha hecho una operación tortuga. Saboteado 

camisetas, seguramente negociando alguna cosa 
mínima de la Reforma Política, para sacar pecho 
en los medios de comunicación y ganarse un 

aprovecha de una crítica mía a los de las Farc para 

es hipocresía.
Presidente:
Representante Álvaro Hernán Prada, hemos 

dado las Réplicas por treinta segundos por favor 
le pido, veinte segundos más y se le corta el uso 
de la palabra. 

Continúa con el uso de la palabra el 
honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga:

cerrada, hoy la he oído criticándola, hipocresía, 

estaba podrida es cierto, pero a esa misma Corte 

un proceso en contra de Iván Cepeda, eso es 
hipocresía.

Presidente:
Representante lo siento mucho, pero era 

una Réplica y me está solicitando una Moción 
de Procedimiento el Representante Heriberto 
Sanabria.
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La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

Gracias Presidente. Mi Moción de 
Procedimiento en este sentido, la Plenaria 
seguramente va a estar convocada para las dos 

Electoral y el Partido Conservador siempre avaló 
eso, si nosotros no regresamos a lo fundamental, 

importantes los temas, pero para el trámite de esta 
Reforma nosotros tuvimos un año de trabajo, 

pidiendo el país.
En ese sentido, señor Presidente, le solicito 

la Misión Especial y con los Partidos Políticos, 

Presidente:
Un minuto Representante Angélica Lozano y 

entramos a votar.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

a la honorable Representante Angélica Lisbeth 
Lozano Correa:

Presidente:
Angélica perdóname, pero tú estás solicitando 

respeto.
Continúa con el uso de la palabra la 

honorable Representante Angélica Lisbeth 
Lozano Correa:

No por favor Moción de Orden Presidente.
Presidente:
Mira continúa y dale, pero déjanos también.
Continúa con el uso de la palabra la 

honorable Representante Angélica Lisbeth 
Lozano Correa:

Comisión. Presidente deme garantías por favor.
Presidente:
Las garantías siempre las has tenido. Las 

garantías siempre las has tenido y te estoy dando 
el uso de la palabra.

Continúa con el uso de la palabra la 
honorable Representante Angélica Lisbeth 
Lozano Correa:

cambio y di dos casos, todos no, todo esto está 

Mira Álvaro tú no eres el mejor para hablar 

cada uno ganado con mi trabajo, no conozco a los 

intervenciones como esta.
Presidente:
Concluya por favor. Representantes por favor 

ya. Se cierra la discusión y vamos a votar la 
Proposición, llame a lista señora Secretaria.

Secretaria:
Sí señor Presidente. Llamo a lista para la 

votación de la Proposición Sustitutiva del artículo 
17, presentada por los Ponentes.

Honorables Representantes:
Bedoya Pulgarín Julián Sí
Bravo Realpe Óscar Fernando Sí
Buenahora Febres Jaime No
Cabal Molina María Fernanda No

Sí
Sí

Correa Mojica Carlos Arturo Sí
No votó

Díaz Lozano Élbert No votó
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No votó
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Sí
Marulanda Muñoz Norbey Sí
Molina Figueredo Jhon Eduardo     Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward No votó
Pedraza Ortega Telésforo No
Penagos Giraldo Hernán Sí
Pereira Caballero Pedrito Tomás Sí
Pinto Hernández Miguel Ángel Sí
Prada Artunduaga Álvaro Hernán No
Roa Sarmiento Humphrey No
Rodríguez Rodríguez Édward David No
Rojas González Clara Leticia Sí

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán Sí
Santos Ramírez José Neftalí Sí
Suárez Melo Leopoldo Sí
Valencia González Santiago No votó
Vanegas Osorio Albeiro No
Zambrano Eraso Bérner León Sí

Señor Presidente, puede cerrar usted la votación.
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Presidente:
Cierre la votación e informe el resultado.
Secretaria:
Presidente han votado veintinueve (29) 

honorables Representantes, veintidós (22) por el sí 
y siete (7) por el no en consecuencia la proposición 
sustitutiva, como artículo 17 ha sido aprobada con 
la mayoría exigida en la Constitución y la ley.

Presidente:
Siguiente artículo señora Secretaria. Tiene el 

uso de la palabra el Representante José Caicedo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante José Edilberto 

Gracias señor Presidente. Yo le tengo un 
aprecio a la Representante Angélica, pero me 

abusivas, con todo el respeto con esta Célula 

actitud con respecto al Representante Hernán 
Prada, en una Sesión anterior, pero me pareció 
demasiado atrevido revolver una apreciación 

terroristas y usted con el afán de verse en los 

vergüenza y eso no está bien. ¿Lo de hoy, yo creo 

visionaria excluyente, usted no dijo cuáles fueron 

claro el tema un día de una forma y otro día de 
otra forma, ahí salimos los dos en CM& y yo dije 

 60%, 70% no debería ir vía  y he 
 esta 

era una Reforma boba, lo dijo en CM&, y hoy está 

no votamos esto tan importante para el país.

Nacional Electoral con distintos nombres se ha 
soportado sobre una elección de Magistrados en 
los Partidos Políticos y hoy estamos haciendo 
una Proposición trascendental y contraria acogida 
por la inmensa mayoría de esta Célula y usted 

no nos interesa transformar el Consejo Nacional 
Electoral. Yo eso no se lo acepto y me molesta 

ejerciendo una función Constituyente, estamos 
reforzando la Constitución reformándola y la he 
escuchado varias veces criticando el pupitrazo, esta 

pocas veces con la preocupación del Ministro, 
pero de manera respetuosa entendiéndonos, hemos 

vender de esta Célula Legislativa. Muchas gracias 
señor Presidente.

Presidente:
Siguiente artículo señora Secretaria.
Secretaria:
Señor Presidente, el artículo 18 continúa y 

del artículo, suscrita por el doctor Álvaro Hernán 
Prada.

Presidente:
Lea la proposición de eliminación por favor.
Secretaria:

Proposición
Elimínese el artículo 18 del Acto Legislativo 

012 de 2017 Cámara, “por medio del cual se adopta 
una Reforma Política y electoral que permita la 
apertura democrática para la construcción de 
una paz estable y duradera”. Atentamente Álvaro 
Hernán Prada.

Presidente:

por favor sírvase llamar a lista.
Secretaria:
Sí señor Presidente, llamo a lista para la 

la eliminación del artículo.
Honorables Representantes:
Bedoya Pulgarín Julián No
Bravo Realpe Óscar Fernando No
Buenahora Febres Jaime No
Cabal Molina María Fernanda Sí

No
No

Correa Mojica Carlos Arturo No
No votó

Díaz Lozano Élbert No votó
García Gómez Juan Carlos No
González García Harry Giovanny No
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No votó
Jiménez López Carlos Abraham No
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth No
Marulanda Muñoz Norbey No
Molina Figueredo Jhon Eduardo     No
Navas Talero Carlos Germán No
Osorio Aguiar Carlos Édward No votó
Pedraza Ortega Telésforo No
Penagos Giraldo Hernán No
Pereira Caballero Pedrito Tomás No
Pinto Hernández Miguel Ángel No
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey No
Rodríguez Rodríguez Édward David No votó
Rojas González Clara Leticia No votó

No
Sanabria Astudillo Heriberto No
Sánchez León Óscar Hernán No
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Santos Ramírez José Neftalí No
Suárez Melo Leopoldo No
Valencia González Santiago No votó
Vanegas Osorio Albeiro No
Zambrano Eraso Bérner León No

Puede cerrar usted la votación señor Presidente.
Presidente:
Cierre la votación e informe el resultado.
Secretaria:
Presidente han votado veintisiete (27) 

honorables Representantes, veinticinco (25) 
por el no, dos (2) por el sí en consecuencia la 

artículo ha sido negada con la mayoría exigida en 
la Constitución y la ley.

Presidente:
Señora Secretaria por favor lea la Proposición 

Sustitutiva del artículo si es tan amable.
Secretaria:
Sí señor Presidente. Como ya lo había 

presentado 
en la Secretaría es la de los Ponentes y dice de la 
siguiente manera: 

Proposición:
Sustitúyase el artículo 18 del Proyecto de Acto 

Legislativo número 012 de 2017 Cámara, por 
medio del cual se adopta una Reforma Política 
y electoral que permita la apertura democrática 
para la construcción de una paz estable y 
duradera

Artículo 18. El artículo 265 de la Constitución 

Artículo 265. El Consejo Electoral Colombiano 
gozará de autonomía administrativa y presupuestal 
tendrá, de conformidad con la ley, las siguientes 
atribuciones especiales:

1. Ejercer la suprema inspección, vigilancia 
y control sobre la organización electoral.

2. Dar posesión de su cargo al Registrador 
Nacional del Estado Civil.

3. Regular, vigilar, inspeccionar y controlar 
toda la actividad de los Partidos y Movi-
mientos Políticos y de las campañas elec-
torales.

4. Reconocer la personería jurídica de los 
Partidos y Movimientos Políticos.

-
sión de los Partidos y Movimientos Políti-
cos.

6. Reglamentar la participación de los Par-
tidos y Movimientos Políticos en los me-
dios de comunicación social del Estado.

7. Llevar el Registro de Partidos y Movi-
-

liados.

8. Conocer, tramitar y resolver las impug-
naciones contra las decisiones internas de 
los Partidos y Movimientos Políticos. Es-
tas decisiones serán demandables ante la 
Jurisdicción Contenciosa Administrativa.

9. Velar por el cumplimiento de las Normas 
sobre Partidos y Movimientos Políticos 
y de las disposiciones sobre publicidad y 
encuestas de opinión política; por los de-
rechos de la oposición y de las minorías, y 
por el desarrollo de los procesos electora-
les en condiciones de plenas garantías, así 
como sancionar su incumplimiento.

10. Suspender procesos electorales por moti-
-

rirá el voto favorable de las tres cuartas 

11. Efectuar, el escrutinio general de toda vo-
tación, hacer la declaratoria de elección y 

Estas decisiones deberán tomarse en un 
término máximo de un (1) mes desde el 
día de la elección. En todo caso, siempre 
deberá ser con anterioridad al día de la po-
sesión.

12. Decidir la revocatoria de la inscripción 
de candidatos a Corporaciones Públicas o 
cargos de elección popular, cuando exista 

-
sos en alguna de las causales de inhabili-
dad, incumplimiento de las calidades re-

casos de doble militancia. En ningún caso 
podrá declararse la elección de dichos 
candidatos. La decisión de revocatoria se 
dará en un término máximo de diez (10) 
días a partir del día de la inscripción del 
candidato.

-
teresada, el conocimiento directo de cual-

la integran.
-

miento de las campañas electorales y para 
asegurar el derecho de participación polí-
tica de los ciudadanos, establezca la Ley.

15. Adelantar investigaciones e imponer san-
ciones administrativas por el incumpli-
miento de las Normas sobre organización, 

-
zaciones políticas y campañas electora-
les, así como de Normas sobre encuestas 
electorales y de opinión política. Desde el 
inicio de las campañas hasta el día de la 
elección, la Fiscalía General de la Nación 
pondrá a disposición un cuerpo técnico de 

ejercicio de la presente función.
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16. Designar, de conformidad con la ley, sus 
-

cargados de los escrutinios en los niveles 
territoriales.

17. Presentar su Proyecto de Presupuesto al 
Ministerio de Hacienda y Crédito Público 
para su incorporación dentro del Proyecto 
de Presupuesto General de la Nación. Solo 

18. En ausencia de Ley, regular el ejercicio de 
sus funciones.

19. Servir de cuerpo consultivo del Gobierno 
en materia de su competencia, presentar 
Proyectos de Acto Legislativo y de Ley, y 
recomendar Proyectos de Decreto.

20. Convocar elecciones atípicas.
21. Convocar y coordinar comisiones de se-

guimiento electoral interinstitucional.
22. Darse su propio reglamento.

Está Suscrita por el doctor Heriberto Sanabria 
– Coordinador, Bérner Zambrano – Coordinador, 
Óscar Fernando Bravo y Pedrito Pereira.

Presidente:
Voy a abrir la discusión, habíamos hecho 

aparte, pero la discusión ya se había abarcado en 
el artículo anterior. Tiene el uso de la palabra el 
Representante Heriberto Sanabria.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

Un segundo Presidente, en este sentido varios 
colegas me han solicitado mayor precisión en el 

están pidiendo a la Fiscalía en esta materia de Policía 

la misma Fiscalía, en ese sentido señor Presidente 
solicito se ponga a votación.

Presidente:
Muchas gracias. Seguimos en discusión, 

Representante Jorge Rozo.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

Rozo Rodríguez:

yo me referí al artículo anterior y no a este, pero 

lo podemos retomar después y mirar ese tema de 
la Fiscalía.

Presidente:
Muchas gracias. Representante Álvaro Hernán 

Prada.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga:

Presidente, además dejo como Constancia 

el artículo, de este artículo. Básicamente el 

presentando un híbrido supremamente raro, 
este Consejo Electoral Colombiano o Consejo 
Electoral Colombiano, como ya le dicen muchos, 
tiene una función administrativa, tiene función 
jurisdiccional y tiene una función Legislativa 

adicionalmente a ello tiene funciones de Policía 
Judicial, con un cuerpo técnico a su disposición, 
se vuelve un híbrido supremamente peligroso y 
muy raro para poder ejercer una función de control 

legislativo. Mil gracias Presidente.
Presidente:

Señora Secretaria llame a lista.
Secretaria:
Sí señor Presidente, llamo a lista para la 

votación Sustitutiva del Artículo 18, suscrita por 
los Ponentes. 

Honorables Representantes:
Bedoya Pulgarín Julián Sí
Bravo Realpe Óscar Fernando Sí
Buenahora Febres Jaime Sí
Cabal Molina María Fernanda No

Sí
Sí

Correa Mojica Carlos Arturo Sí
No votó

Díaz Lozano Élbert No votó
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No votó
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Sí
Marulanda Muñoz Norbey Sí
Molina Figueredo Jhon Eduardo     Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward No votó
Pedraza Ortega Telésforo No votó
Penagos Giraldo Hernán Sí
Pereira Caballero Pedrito Tomás Sí
Pinto Hernández Miguel Ángel Sí
Prada Artunduaga Álvaro Hernán No
Roa Sarmiento Humphrey Sí
Rodríguez Rodríguez Édward David No votó
Rojas González Clara Leticia Sí

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán Sí
Santos Ramírez José Neftalí Sí
Suárez Melo Leopoldo Sí
Valencia González Santiago No votó
Vanegas Osorio Albeiro Sí
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Zambrano Eraso Bérner León Sí

Puede cerrar la votación señor Presidente.
Presidente:
Señora Secretaria cierre la votación e informe 

el resultado.
Secretaria:
Presidente han votado veintisiete (27) 

honorables Representantes, veinticinco (25) 
por el sí y dos (2) por el no, en consecuencia, la 
proposición sustitutiva como artículo 18 ha sido 
aprobada con la mayoría exigida en la Constitución 
y la ley.

Presidente:
El Representante Álvaro Hernán, cuando 

solicité la discusión de la votación usted no alzó 

eso claro. Anuncie proyectos.
Secretaria:
Sí señor Presidente, se anunciarán por 

y votarán en la próxima Sesión.
• Proyecto de Acto Legislativo número 

012 de 2017 Cámara, por medio de la 
cual se adopta una Reforma Política y 
Electoral que permita la apertura demo-
crática para la construcción de una paz 
estable y duradera.

Del procedimiento ordinario:
• Proyecto de ley número 312 de 2017 Cá-

mara, 95 de 2016 Senado
• Proyecto de ley número 325 de 2017 Cá-

mara, 87 de 2016 Senado
• Proyecto de Acto Legislativo número 

041 de 2017 Cámara
• Proyecto de Acto Legislativo número 

031 de 2017 Cámara
• Proyecto de ley número 027 de 2017 Cá-

mara
• Proyecto de ley número 311 de 2017 Cá-

mara, 35 de 2016 Senado
• Proyecto de Acto Legislativo número 

021 de 2017 Cámara
• Proyecto de ley número 025 de 2017 Cá-

mara
• Proyecto de ley número 324 de 2017 Cá-

mara, 92 de 2016 Senado
• Proyecto de ley número 030 de 2017 Cá-

mara
• Proyecto de Acto Legislativo número 

037 de 2017 Cámara
• Proyecto de Ley Orgánica número 026 

de 2017 Cámara
• Proyecto de ley número 326 de 2017 Cá-

mara, 85 de 2016 Senado

• Proyecto de Ley Estatutaria número 
061 de 2017 Cámara

Presidente han sido anunciados por 

y votarán en la próxima Sesión de la Comisión.
Presidente:
Representante Harry González tiene el uso de 

la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Harry Giovanny 
González García:

Mesa Directiva me ayude a enviar una comunicación 
al Director Nacional del Programa de Sustitución 
de Cultivos Ilícitos y al doctor Rafael Pardo, 

nacional, en el sentido de pedir una explicación 

Programa de Sustitución Voluntaria. Esta semana 
en el municipio de Cartagena del Chairá, más de 

interior del país, para manifestar su preocupación 

para sustituir de manera voluntaria la coca e 
iniciar en el programa de Sustitución Voluntaria 
de Cultivos Ilícitos, el Gobierno nacional aún no 
les cumple con ninguna de las propuestas y de los 

Lo mismo está ocurriendo en varios municipios 

enviado varios derechos de petición al Director 

y no me ha dado respuesta, el Gobierno nacional, 
a algunos funcionarios del Gobierno nacional, no 
les gusta contestar los Derechos de Petición, le 
ruego a usted Presidente envié una comunicación 
pidiendo respuesta oportuna ante esta situación, 
a ver si a usted también no le van a contestar, si 
no le contestan al Presidente de esta Comisión, 
pues acudiremos a la Procuraduría General de 
la Nación.  En ese sentido dejo la Constancia 
Presidente. Gracias.

Presidente:

Directiva dará el respectivo trámite. Siendo así se 
levanta la Sesión y se convoca para el próximo 
lunes 9:00 a. m.

Secretaria:
Así se hará señor Presidente. Se ha levantado 

la Sesión siendo las 2:05 p. m. y la Secretaría 
hará llegar el Orden del Día de acuerdo a las 
instrucciones de la Mesa. 

Anexos: Treinta y cuatro (34) folios



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 51



Página 52 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 53



Página 54 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 55



Página 56 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 57



Página 58 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 59



Página 60 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 61



Página 62 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 63



Página 64 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 65



Página 66 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 67



Página 68 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 69



Página 70 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 71



Página 72 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 73



Página 74 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 75



Página 76 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 77



Página 78 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 79



Página 80 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920



G  920 Miércoles, 11 de octubre de 2017 Página 81



Página 82 Miércoles, 11 de octubre de 2017 G  920

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - 2017


